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AS ¿QUÉ PASÓ EN SEPTIEMBRE?

En este segundo mes con mi equipo mostramos uno de los resultados más 
importantes en los que estuvimos trabajando, ¡Realizamos nuestro primer 
debate de control político! Junto a cuatro congresistas pues había que 
escuchar las denuncias que sonaban en medios como Blu Radio sobre los 
recursos de la paz por lo que también unimos los resultados de nuestras 
investigaciones y los llevamos directo a la Corte para que hagan parte de su 
competencia.
Mi compromiso con la paz sigue firme, así que acompañé a la Comisión de 
paz a la instalación de un Puesto de Mando Unificado por la vida en Puerto 
Asís, Putumayo. También estuve hablando con y ¡por las mujeres! alzando la 
voz en contra de las violencias basadas en género y llevando sus denuncias 
ante altos cargos.
Otras cosas memorables que pasaron este mes fue que presentamos 
proyectos que reforman sustancialmente instituciones públicas. ¡Ya verán 
cuál fue la propuesta!

En septiembre tuvimos largas jornadas en las sesiones plenarias y de 
comisiones en donde estuvimos adelantando discusiones que espero lleve 
a este Congreso al siglo XXI. En las ocho (8) sesiones de plenaria que hubo 
este mes se trataron temas como la prohibición de las corridas de toros y la 
discusión sobre el Presupuesto general de la Nación. Por su parte, algunas 
de las discusiones que se dieron en las 15 sesiones de la Comisión Primera 
Constitucional fueron sobre la regulación del uso del cannabis de uso 
adulto, la integridad de los animales domésticos, audiencias públicas como 
la correspondiente a la tipificación del retiro del preservativo sin 
consentimiento o la participación política de servidores públicos, entre 
otros.

El 7 de septiembre se realizó la instalación de la Comisión de Seguimiento a 
la Ley 1448 de 2011 (Ley de víctimas y restitución de tierras). En una 
Comisión de Paz acompañé al Presidente de la República a la instalación del 
PMU por la vida en Puerto Asís, Putumayo, además mi equipo acompañó a 
la presentación de las lecciones aprendidas y recomendaciones del 
proyecto “Del Capitolio al Territorio” organizado por la Fundación Ideas para 
la Paz al que asistieron representantes tanto de Cámara como del Senado 
de la República. También, junto con la Comisión de Derechos Humanos y 
Audiencias Escuchamos a las personas que representan al Min. Interior, 
Min. Defensa, Min. Justicia, Alto Comisionado Para la Paz, Defensoría del 
pueblo, Procuraduría General de la Nación y la Unidad Nacional de 
Protección citados.

SESIONES DEL CONGRESO
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SESIONES DEL CONGRESO
DÍA MES AÑO HORA TIPO ASISTENCIA NOTA

1 Sept

6 Sept

6 Sept

7 Sept

7 Sept

7 Sept

12 Sept

13 Sept

13 Sept

14 Sept

14 Sept

15 Sept

15 Sept

19 Sept

20 Sept

20 Sept

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

14:00:00

14:00:00

14:00:00

14:00:00

14:00:00

14:00:00

7:30:00

7:30:00

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

C. DDHH y 
Audiencias

C. de 
Víctimas

Plenaria

Plenaria

Plenaria

Plenaria

Plenaria

-Discusión sobre la prohibición de la 
comercialización, exportación y liberación 
de semillas genéticamente modificadas en 

Colombia.
-Discusión y votación de proyectos 

previstos en el orden del día
-Comisión legal de seguimiento y vigilancia 

de paz
-Discusión y votación de proyectos 

previstos en el orden del día
-Comisión legal de seguimiento y vigilancia 

de paz
Instalación de la Comisión que hará 

seguimiento y control a la implementación 
de la Ley de Víctimas y Restitución de 
tierras para el cuatrienio 2022 - 2026.

Debate de control político OCAD-PAZ por 
el presunto saqueo a los dineros del 

acuerdo de Paz en Colombia.

-Discusión y votación de proyectos 
-regulación de cannabis de uso adulto

-capacitación enfoque de género
-Integridad de animales domésticos.

Citación a 
Min interior: Hernando Alfonso Prada
Min defensa: Iván Velásquez Gómez 

Min justicia: Néstor Osuna 
Alto Comisionado Para la Paz: Iván Danilo 

Rueda
Defensor del pueblo: Carlos Camargo

Procuraduría General de la Nación: 
Margarita Cabello

Unidad Nacional de Protección: Augusto 
Rodríguez Ballesteros.

Audiencia Pública: Socialización y discusión 
del PAL 019/2022C Acumulado PAL 

005/2022C - Derecho a la alimentación.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Audiencia Pública: socialización y discusión 
del PL 037/21C -Adopción en el vientre.

Audiencia Pública: socialización y discusión 
del PLE 067/2022C - participación política 

de servidores públicos.
Discusión y Votación de proyectos 

previstos en el orden del día.
Discusión y Votación de proyectos 

previstos en el orden del día.
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Como parte de mi obligación, reporto las inasistencias que tuve en este mes.

SESIONES DEL CONGRESO
DÍA MES AÑO HORA TIPO ASISTENCIA NOTA

21 Sept

21 Sept

21

24

26

26

27

27

28

28

29

29

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

Sept

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

2022

8:00:00

9:00:00

10:00:00

9:00:00

9:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

10:00:00

14:00:00

14:00:00

14:00:00

No

No

No

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

Si

C. de Paz

C. de Paz

C. 
Accidental 
de Bogotá

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Plenaria

Plenaria

Plenaria

Desayuno con el Dr. Luis Fernando Velasco 
Chávez Consejero Presidencial para las 

Regiones.
Discusión y Votación de proyectos 

previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Instalación del PMU por la Vida.

Instalación de la Comisión

Audiencia Pública mixta. Socialización y 
discusión del PL 020/2022C Tipificación 

del retiro del preservativo sin 
consentimiento.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Discusión y Votación de proyectos 
previstos en el orden del día.

Audiencia pública mixta (virtual). 
Socialización y discusión del PAL 

173/2022C - Por el cual se reforma la 
Constitución política de Colombia y se 

establece la Jurisdicción Agraria y Rural. 

Cancelada por falta de Quórum. 
Discusión y Votación de proyectos 

previstos en el orden del día

35

INASISTENCIAS

INASISTENCIAS SEPTIEMBRE 

FECHA TIPO LUGAR TEMA DE LA 
COMISIÓN  

RAZÓN DE LA 
INASISTENCIA NÚMERO 

21/09/2022 
Sin 

justificación 
reglamentada 

Comisión 
Accidental 

de Paz 

Desayuno con el 
Dr. Luis Fernando 

Velasco Chávez 
Consejero 

Presidencial para 
las Regiones 
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INASISTENCIAS SEPTIEMBRE 

FECHA TIPO LUGAR TEMA DE LA 
COMISIÓN  

RAZÓN DE LA 
INASISTENCIA NÚMERO 

26/9/2022  Permiso del
Congreso

 

Comisión
por Bogotá

 

Instalación de
la Comisión

 

  

Asistencia a la audiencia 
pública para discutir el 

Proyecto de Ley No. 020 de 
2022 Cámara 0020 “Por medio 
de la cual se tipifica el retiro sin 

consentimiento del 
preservativo o barrera de 

protección sexual durante las 
relaciones sexuales, se agrega 
un parágrafo al delito de acoso 

sexual y se dictan otras 
disposiciones”

Resolución N° 2470 
del 26 de septiembre 
de 2022 "Por la cual 

se autoriza la 
inasistencia 

justificada a una 
honorable 

representante a la 
Cámara"

29/09/2022 
Sin

justificación
reglamentada 

Comisión
Primera 

 

Cancelada
por falta de

Quórum.
Discusión de

proyectos
previstos

en el orden
del día

Junto con Jennifer Pedraza, Duvalier Sánchez, Carlos Carreño y Carolina Giraldo, 
realizamos el tan esperado DEBATE DE CONTROL POLÍTICO sobre los recursos 
malversados en los escándalos de OCAD-PAZ el 7 de septiembre. Para la 
investigación, junto a mi equipo, enviamos 15 derechos de petición a 12 entidades 
sobre 844 proyectos de OCAD – PAZ, también revisamos 149 contratos y 147 
proyectos. Con el estudio constatamos que:

Desde el 2017 se habían destinado $7.8 billones de pesos en recursos para 
OCAD-PAZ de los cuales el departamento del Cesar fue el que más recibió con 
$700 mil millones.

CITACIONES A DEBATES DE CONTROL POLÍTICO 

Parte de los recursos de OCAD-PAZ eludieron la contratación pública a través de 
“contrataderos” como el Fondo Mixto para la Promoción del Deporte, el Desarrollo 
Integral y la Gestión Social y COMFACESAR.

COMFACESAR hacía convenios de asociación con los municipios para cumplir 
funciones de intermediación para gerenciar proyectos. Así celebró contratos a 
dedo por $87.868 millones de pesos

Los municipios que más recibieron estos contratos fueron:

San Diego, Cesar: $11.323 mil millones.
La Paz, Cesar: $10.455 mil millones
La Jagua de Ibirico, Cesar $25.168 mil millones
Fonseca, La Guajira $40.920 mil millones 
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7/9/2022

En suma, 

Se han desembolsado anticipos a megacontratistas del Cesar sin justificación 
clara y con avances de obras cuestionables.

En estos contratos se repiten los mismos contratistas e interventores, así los 
nombres de Cayón y Medina, a través de sus distintos consorcios y empresas 
están presente en la contratación de los 4 municipios mencionados con 5 de 6 
contratos adjudicados, por un valor total de 62.328 millones, cuyos anticipos 
suman un valor aproximado de 24 mil millones, en donde la mayoría de las obras 
no alcanzan un porcentaje de ejecución superior al 1%.

Podría decirse que ¿estamos ante una casualidad o ante una sofisticada red de 
contratación para capturar los recursos de la paz? pues para que estas 
contrataciones fueran posibles se tuvieron que dar 2 reformas al ordenamiento 
jurídico durante el gobierno Duque que permitió que los contralores delegados 
tuvieran incidencia determinante en la priorización y aprobación de proyectos en 
el OCAD PAZ permitiendo también apropiar la totalidad de recursos de la paz 
correspondientes hasta el 2028.

Entre el Fondo Mixto y Comfacesar hay más de $500.000.000.000 eludiendo la ley 
de contratación pública.

Alcaldes municipales, cuotas de congresistas actuales, entregaron 87 mil millones 
a dedo a través de Comfacesar. 

De los 87 mil millones adjudicados se desembolsaron anticipos injustificados por 
$41,479,847,761 a megacontratistas como:

 

FECHA  PERIODO  ENTIDAD CITADOS OBSERVACIONES 

CONTROL POLÍTICO

20 jul 2022 -
20 jun 2023

Ministro de Hacienda
y Crédito Público

Director del Departamento
Nacional de Planeación

Por el desvío de $500 mil millones 
de pesos destinados a la 

implementación del acuerdo de 
paz en hora y  fecha a determinar 

por la mesa directiva de la Cámara 
de Representantes

Alta Consejería Presidencial
para Estabilización

y Consolidación

ex Director del Departamento
Nacional de Planeación 

Contralor General de
la República 

Ex Alto Consejero para la
Estabilización y Consolidación 

Alto Consejero (e) para la
Estabilización y la

Consolidación 
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Algunas proposiciones que presentamos y apoyamos fueron sobre modificaciones al 
Estatuto Tributario sobre el ICETEX, al presupuesto de la Agencia Nacional para la 
Reincorporación y la Normalización y la Agencia de Renovación del Territorio, al 
DANE y, sobre el ejercicio del derecho fundamental a morir dignamente.

PROPOSICIONES

MES TEMA ASUNTO NÚMERO DE 
PROYECTO PROYECTO 

sept/2022 
SUSTITÚYASE el título V del texto propuesto para 
Primer debate del Proyecto de Ley número 118 de 2022 
Cámara 

PL 118/2022C  

"Por medio de la cual se 
adopta una reforma tributaria 
para la igualdad y la justicia 
social y se dictan otras 
disposiciones" 

sept/2022 

Artículo nuevo: Modificar el numeral 24 del artículo 879 
del Estatuto Tributario, el cual quedará así:  
 
Art. 24. Los retiros efectuados de las cuentas corrientes o 
de ahorros abiertas en entidades vigiladas por la 
Superintendencia Financiera de Colombia o de Economía 
Solidaria según sea el caso, que correspondan a 
desembolsos realizados por el Instituto Colombiano de 
Crédito Educativo y Estudios Técnicos en el Exterior – 
ICETEX, así como las transacciones financieras que 
realice el ICETEX para garantizar su funcionamiento y el 
cumplimiento de su objeto social.  

PL 118/2022C  

"Por medio de la cual se 
adopta una reforma tributaria 
para la igualdad y la justicia 
social y se dictan otras 
disposiciones" 

sept/2022 

Agréguese un artículo nuevo al Proyecto de Ley no 
088/22 Senado - 088/22 Cámara  
 
Artículo Nuevo: El Gobierno Nacional efectuará las 
distribuciones dentro del proceso de ejecución 
presupuestal necesarias para adicionar al presupuesto de 
inversión de la Age ncia para la Reincorporación y la 
Normalización la suma de QUINIENTOS MILLONES 
DE PESOS ($ 500.000.000).  

PL 088/2022S 

“por la cual se decreta el 
presupuesto de rentas y 
recursos de capital y ley de 
apropiaciones para la 
vigencia fiscal del 1° de 
enero al 31 de diciembre de 
2023" 

sept/2022 

Agréguese un artículo nuevo al Proyecto de Ley no 
088/22 Senado - 088/22 Cámara 
 
Artículo Nuevo: El Gobierno Nacional efectuará las 
distribuciones dentro del proceso de ejecución 
presupuestal necesarias para adicionar al presupuesto de 
inversión de la Agencia de Renovación del Territorio la 
suma de VEINTITRÉS MIL MILLONES DE PESOS ($ 
23.000.000.000). 

PL 088/2022S 

“por la cual se decreta el 
presupuesto de rentas y 
recursos de capital y ley de 
apropiaciones para la 
vigencia fiscal del 1° de 
enero al 31 de diciembre de 
2023" 
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MES TEMA ASUNTO NÚMERO DE 
PROYECTO PROYECTO 

sept/2022 

Modifíquese el artículo 7 del Proyecto de Ley 
Orgánica 017/2022C 

Artículo 7°: el Departamento Administrativo 
de Estadística (DANE) realizará un registro 
diferencial de campesinos en los Censos 
Nacionales de Población y de Vivienda e 
implementará un Centro Nacional de 
Campesinos. En estos se incluirán variables 
que den cuenta de manera particular de la 
situación de las mujeres campesinas.

Parágrafo 1: El registro diferencial incluirá 
variables que den cuenta de manera 
particular de la situación de las mujeres 
campesinas.
Parágrafo 2: El registro diferencial incluirá 
variables que den cuenta de manera 
particular de la situación de las mujeres 
campesinas

Parágrafo 3: Las autoridades a las que hace 
referencia la presente ley, tendrán en 
consideración los resultados de estos 
censos, para la implementación de políticas, 
planes y programas que fomenten los 
derechos de la población campesina.

Modifíquese el artículo 4 del Proyecto de Ley 
Estatutaria 006/2022C
Artículo 4°. Complementariedad entre las 
diferentes modalidades de ejercicio del 
derecho fundamental a morir dignamente. 
El ejercicio del derecho fundamental a morir 
dignamente ha sido reconocido a través de 
múltiples modalidades entre las que se 
encuentran los cuidados paliativos, la 
adecuación o suspensión del esfuerzo 
terapéutico y la muerte médicamente 
asistida.
No existe incompatibilidad entre las 
diferentes modalidades de ejercicio del 
derecho a morir dignamente lo que implica 
que la persona puede hacer uso de las 
distintas modalidades de manera 
concomitante y todas pueden contribuir a 
aumentar la dignidad y la capacidad de 
autodeterminación de la persona en el 
umbral de su muerte. El Ministerio de Salud y 
Protección Social impulsará medidas para el 
fortalecimiento de la capacidad de las 
entidades administradoras de planes de 
beneficios (EAPB) y las instituciones 
prestadoras de salud (IPS) para la 
prestación del servicio de cuidades 
paliativos y el esfuerzo terapéutico, 
eliminando todas las barreras para su 
acceso.

"Por medio del cual se 
adopta la definición de 
campesino, se enuncian 
sus derechos, se 
fomenta la formación de 
su labor, se crea la 
comisión legal para la 
defensa y protección del 
campesino y se dictan 
otras disposiciones"

"Por medio de la cual se 
regula el acceso al 
derecho fundamental a 
la muerte digna bajo la 
modalidad de muerte 
médicamente asistida y 
se dictan otras 
disposiciones"

PLO 017/2022 

sept/2022 PE 006/2022 

 



Constancias
En varias sesiones he dejado en firme mi posición en sobre temas con los que no he 
estado de acuerdo radicándolas como constancias.

 

FECHA  TEMA  LUGAR  CONTENIDO TIPO
CONSTANCIAS

Plenaria

Comisión 
legal de 
seguimiento 
y vigilancia 
de paz.

Plenaria

Plenaria Quise dar a conocer que hay un congresista que está en este 
recinto que lleva dos semanas enviándome mandaderos, supuestamente a 
hablar conmigo y no sé de qué, pero me dicen que tiene que ver con el 
debate de control político que se realizará en esta plenaria el día de mañana 
sobre el tema de OCAD-PAZ.

le quiero decir una cosa a este congresista, que hoy me envió razón con otro 
congresista a decirme, que, si yo me metía con él, él ya tenía preparadas 
unas demandas para mí. Le digo una cosa "póngalas" si tiene algo que decir 
contra mí, "dígalo", pero a mí no me mande mensajeros ni amenazas, 
¡respete! Y si usted tiene que hablar conmigo señor congresista, mi oficina es 
la 301, aquí en el Capitolio arriba, o es que usted no tiene los pantalones para 
hablar conmigo de frente. Lo espero en mi oficina y ahí me dice lo que me 
tenga que decir delante de la ciudadanía porque de verdad no entiendo cuál 
es el susto suyo. 

Y finalizo simplemente diciendo, que aunque este señor congresista que me 
está mandando amenazas, no lo crea, yo no tengo nada personal contra él ni 
contra nadie aquí y tengo clarísimo que ahora yo soy congresista y como 
congresista no soy juez de los congresistas, nosotros tenemos jueces, y si en 
el marco del control político que vamos a hacer salen al baile congresistas, 
pues que sean nuestros jueces naturales los que hagan la investigación. Lo 
espero en mi oficina e invito a la ciudadanía y a esta plenaria al debate de 
mañana, el primer debate de control político de esta plenaria en donde 
vamos a revelar detalles inéditos del mecanismo mediante el cual se robaron 
la paz.

Le digo a la plenaria que era absolutamente previsible que los ministros de 
las carteras citadas no vinieran, eso ya lo sabíamos, ya sabíamos que iban a 
mandar delegados, sabíamos perfectamente que las cosas que vamos a 
revelar hoy no son responsabilidad de los ministros actuales ni del gobierno 
actual; Sí es importante que envíen a alguien, por supuesto, porque este 
control político siempre tiende a futuro que, el gobierno actual, tome los 
correctivos que todavía se puedan tomar.

Habiendo dicho esto creo que este debate de control político procede, lo 
está esperando la ciudadanía, y para quienes creyeron que como no 
alcanzamos a hacer estas denuncias antes de que saliera el gobierno esto se 
iba a quedar así, pues no se va a quedar así, y, con este debate, lo que 
pretendemos los citantes es reabrir este episodio absolutamente 
escandaloso en donde hay centenares de miles de millones envolatados.

Finalmente presidente y mesa directiva, yo quisiera pedirle que a los citantes 
que vamos a intervenir, que somos cinco, se nos diera hora y media de 
intervención para que cada uno pudiéramos tener la palabra por lo menos 20 
minutos dada la profundidad y documentación que cada uno de los citantes 
vamos a exponer.

Celebro el consenso entre el partido del Pacto Histórico y el Partido Centro 
Democrático realizado en función del proyecto de reducción de salarios. Esto 
demuestra que sí estamos frente a un cambio al unir a dos partidos con tan 
diferentes ideologías.

Por otro lado, solicito se aplace unos minutos el debate sobre el Proyecto de 
Acto Legislativo No. 002 de 2022 Cámara “Por medio del cual se modifica el 
artículo 49 de la Constitución Política de Colombia y se regulariza el cannabis 
de uso adulto” puesto que, sus autores aún no se encuentran presentes

06/09/2022 Oral

Oral

Debate de 
control 
político 
OCAD-PAZ.

07/09/2022

Plenaria
Discusión 
de 
proyectos.

14/09/2022

Moción
de

procedimiento.
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Intervenciones
También expresé en las diferentes sesiones mi opinión y postura como parte de mis 
intervenciones para no perder oportunidad de ampliar el debate.

 

FECHA  TEMA  LUGAR  CONTENIDO TIPO
CONSTANCIAS

Líderes y 
periodistas 
amenazados 
en Cesar

Plenaria

Esta constancia es por unos hechos preocupantes que suceden una vez más 
en el departamento del Cesar.

En el debate de control político de la semana pasada expusimos que hay dos 
periodistas y líderes que ya tienen amenazas muy serias que son en Jagua de 
Ibirico: José Fernando Gómez y José Manuel Vega.

Ayer recibimos información de que el periodista de Valledupar, muy 
reconocido, Enrique Camargo está recibiendo también hostigamientos y 
amenazas, al parecer y según él lo indica, por denuncias que tienen que ver 
también con el tema del presunto desvío de recursos de la paz a través del 
OCAD-PAZ. Yo quiero solicitar a la fiscalía, a la UNP, a la PNG y a la defensoría 
del pueblo acompañamiento a estos tres periodistas y líderes antes de que 
sea demasiado tarde.

Sabemos que el departamento del Cesar tiene una tradición de amenazas 
que a veces se materializan efectivamente en crímenes, así que no podemos 
permitir que la vida de estos tres valerosos líderes esté en riesgo.

Termino con una solicitud también a la Fiscalía porque en Rio de Oro, hace 
una semana, se cometió un presunto feminicidio en donde mataron de un 
tiro en la cabeza la joven Kisly Gómez que tenía tan solo 26 años.

Señala la familia de la víctima, su madre y testigos de los hechos que 
presuntamente el alcalde de Rio de Oro, el señor José Helí Santana y sus 
escoltas, habrían estado involucrados en estos hechos. Ya hay uno 
capturados que son justamente el hermano del alcalde el señor Darío 
Santana y al parecer están capturados también escoltas, Jhon Isnardo Cortez 
Jácome y Juan Carlos Oliveros Almenares. 

La vida de las mujeres es sagrada, y si aquí se cometió un feminicidio, en 
razón del rechazo de la víctima a las insinuaciones afectivas y amorosas y las 
aproximaciones abusivas que incluso la madre de la víctima ha señalado 
como acoso sexual que ejercía el alcalde José Helí Santana sobre la víctima, 
deben esclarecerse. Pedimos a las autoridades que esto no quede como un 
feminicidio más y pedimos por favor pronta acción y que se esclarezcan 
cuanto antes estos trágicos hechos que tiene por supuesto la población de 
Rio de Oro absolutamente consternada

14/09/2022
Oral

 INTERVENCIONES SEPTIEMBRE

C. Primera 
Constitucional

Discusión sobre 
la Prohibición de 
las corridas de 
toros

Agradezco la intervención del representante Ocampo, porque tengo que decir que me 
siento absolutamente sorprendida y triste de escuchar los argumentos de los señores 
representantes que han precedido.

Yo les quiero decir algunos de los delitos que no tienen ventajas en nuestro 
ordenamiento jurídico de cualquier tipo: i) Tráfico de migrantes; ii) acceso carnal o 
actos sexuales con incapaz de resistir; iii) violencia intrafamiliar; iv) hurto calificado; v) 
hurto agravado; vi) estafa agravada; vii) uso de documentos falsos relacionados con 
medios motorizados hurtados; entre otros.
A mí si me tienen que explicar, los representantes que hablaron ahorita ¿por qué el 
feminicidio es menos grave que estos delitos? y ¿por qué necesitamos unas audiencias 
y una cantidad de espacios que bien se pueden dar para segundo debate antes de que 
esta Comisión apruebe en primer debate este proyecto. ¿Cuál es la justificación? y ¿por 
qué un feminicida o un hombre que comete tentativa de feminicidio puede ser juzgado 
con libertad condicional o desde su casa? cuando sabemos de la cantidad de casos de 
mujeres que después de denunciar a sus parejas y ya en proceso ante la justicia, 
justamente por estos beneficios, estos señores terminan matando a sus mujeres o 
terminan haciéndoles cualquier tipo de daño.

Entonces ¡no señor!, esta medida que se contempla en este proyecto no cambia este 
delito, ni cambia la configuración de los móviles del delito; pero aquí hay un móvil 
supremamente grave que es que los feminicidios se dan en un contexto de 
discriminación por ser mujer y se nos mata por ser mujeres... entonces yo si invito a 
esta Comisión Primera a que le cumplamos a las mujeres y que no vengamos aquí con 
argumentos que no proceden, ¡porque la vida de las mujeres es sagrada al igual que la 
de todos los seres!

Por favor, señores, colegas, de ninguna manera permitamos que pase este proyecto 
sin que se apruebe aquí. Les repito, aquí ya hay delitos que son menos graves... el 
hurto, ¿cómo es posible que el hurto no tiene beneficios penales y los que matan a las 
mujeres SÍ?, ¡No lo acepto! e invito a esta Comisión a cumplirle a las mujeres.

30/082022

FECHA
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 INTERVENCIONES SEPTIEMBRE

C. DDHH y 
Audiencias

Feminicidio de 
Kisly Gómez, Río 
de Oro, Cesar.

Les quiero contar una historia como una de las tantas historias que pasa quizás todos 
los días en este país.

"Había una vez un pueblito, y en ese pueblito había una chica joven, mujer de 26 años, 
bonita, muy agraciada, muy pretendida en el pueblo. Y tuvo el infortunio esta chica de 
ganarse al alcalde del pueblo, y el alcalde del pueblo todo el tiempo era acosándola 
incluso a través de su propia familia, se le acercaba a la mamá a decirle "su hija tiene 
que ser mía"

Y resulta que, en las fiestas patronales de ese pueblo, una noche el alcalde borracho 
con sus escoltas, le hace aproximaciones a la chica, ella se niega y, en una borrachera a 
las 5 de la mañana, en donde pobladores dicen que inclusive había drogas que estaban 
consumiendo, mataron a la chica de un tiro en la cabeza en la plaza del pueblo.

Los pobladores, la mamá de la víctima y los familiares de ella que se llama KISLY 
GÓMEZ señalan al alcalde que es el alcalde de Río de Oro Cesar, José Helí Santana, y a 
sus escoltas. En estos hechos apresaron ya a los escoltas y al hermano del alcalde.

Increíblemente en audiencia pública soltaron al hermano del alcalde, el pueblo está 
marchando en este momento, se está movilizando el pueblo, para pedir ¡justicia por 
Kisly Gómez! Y aquí, y me perdonan el dolor porque llevo una semana hablando con los 
familiares de ella, recibiendo el dolor de ellos y yo como congresista no sé ni siquiera 
cómo ayudarlos.

Algunos dirán que esto es una anécdota, que yo como congresista estoy relatando, 
pero NO lo es. En 2021 de 488 feminicidios, 44% están en indagación preliminar, 33% 
en juicio, 13% en investigación y solo el 7% en ejecución de penas. Entonces me 
perdonan los representantes aquí de la institucionalidad, pero a mí, este tipo de 
informes ¡como mujer! no me dicen mucho y saben ¿por qué? y ¡es lo que quiero 
denunciar hoy aquí! porque en Río de Oro hay una operación silencio de las 
autoridades, ¿y saben por qué? Porque los delegados allá de la Procuraduría, la 
Defensoría, de la Personería son ¡cuotas de congresistas que no tienen ni idea de 
derechos humanos! ¡que no les importa la justicia! ¡que no les importa atender a la 
población! porque lastimosamente la elección de las cabezas de esas entidades ¡las 
hace esta corporación! ¡y las cabezas de esas entidades se dedican es a pagar cuotas 
aquí! ¡¿Y los colombianos qué?! ¡¿Y las mujeres qué?!

Le quiero solicitar respetuosamente, y me perdonan porque de verdad esto me tiene 
en una situación de impotencia que no sé qué hacer, SOLICITAR desde Bogotá el caso 
de kisly Gómez, porque ya sabemos que allá, nada va a pasar. ¿Saben qué me está 
diciendo la hermana de Kisly en este instante? Que el alcalde está yendo a su oficina a 
trabajar como si nada... ¡Fresco y orondo! mientras el pueblo está marchando afuera, 
entonces señor ministro de justicia, señores procuraduría, señores defensoría, y 
fiscalía que ojalá estuviera acá pero no está, les PIDO pedir el caso de Kisly Gómez a 
Bogotá, para que pueda hacer justicia.

Porque si desde esta comisión no somos capaces de cambiar la tendencia de 
impunidad de feminicidios, de la violencia basada en género, violencia contra la mujer 
entonces me perdonan ¡Esta Comisión no está haciendo nada! ¡porque ni siquiera las 
mujeres congresistas no salvamos de la VBG! Ni siquiera las mujeres aquí congresistas 
podemos hacer nuestro trabajo sin que un machote de la misma corporación se 
invente, que es que nosotras por ser mujeres, es que queremos llamar la atención de 
los señores y que tenemos una obsesión psiquiátrica. Eso se llama "Violencia Basada 
en Género" y ¡ya está tipificada! Entonces si ni siquiera las congresistas podemos 
trabajar sin que se ejerza VBG sobre nosotras, imagínense la situación de las mujeres 
en las regiones de este país.

Hoy les pido justicia, porque si el cambio, que es el mandato que se le ha entregado al 
actual gobierno, y ¡a mí no me va a temblar la voz! para hacerle control político a las 
entidades del actual gobierno, del que soy parte, cómo mujer no me va a temblar la voz 
si es que hay negligencia y si es que las autoridades no están haciendo lo que tienen 
que hacer, ¡PORQUE EL CAMBIO EN ESTE PAÍS ES CON LAS MUJERES Y PARA LAS 
MUJERES, O NO ES!

15/092022

FECHA
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 INTERVENCIONES SEPTIEMBRE

C. Primera
PAL 098/2022C 
Disminución de la 
edad para ser 
congresista.

En este caso estoy absolutamente de acuerdo con los compañeros del Pacto en que la 
proposición del representante Méndez sí rompe el principio de unidad de materia. En la 
proposición pasada de la doctora Piedad argumenté que no, porque ahí no estábamos 
ampliando el alcance del proyecto, ahí simplemente lo que estábamos haciendo era 
desligar (porque en el 1421 del Estatuto Orgánico está ligado) la edad de los Senadores 
de los requisitos para ser alcalde de Bogotá, no era que estuviéramos ampliando ni 
modificando nada más, era justamente lo contrario, era dejar el Estatuto Orgánico 
como está para las reglas del juego del alcalde de Bogotá.

En cambio la proposición del representante Méndez si amplia el alcance del proyecto a 
otra órbita, que ni está en la exposición de motivos ni en la ponencia y mucho me temo 
que si aprobamos esa proposición sí vamos a enredar la legalidad de este proyecto. 
Entonces yo les pediría tener en cuenta que este proyecto no se trata sobre nada más 
que bajar la edad de Senadores y Representantes a la Cámara. Si nos metemos ahora 
con los alcaldes, con los gobernadores, los diputados, etc., entonces yo creo que 
vamos a poner en riesgo este proyecto.

No tiene presentación que este Congreso siga permitiendo que la Corte Constitucional 
lo sustituya todo el tiempo solamente porque aquí no somos capaces de regular los 
derechos fundamentales de los colombianos, pasa con el aborto, pasó con el tema del 
matrimonio homosexual, con la adopción de parejas gay, y estamos en el mismo dilema 
ahora con la eutanasia que, por supuesto, es un debate sobre la dignidad humana. Yo 
creo que este Congreso tiene que legislar ya sobre esto y no puede seguirse lavando 
las manos, no solamente para que la Corte no nos sustituya, sino porque tenemos que 
legislar en derecho y con base en evidencia y si legislamos en derecho y con base en 
evidencia podemos traer a este debate tres falacias, que son los argumentos 
fundamentales de los que se oponen a este proyecto.

El primero, el derecho a la vida como un derecho inviolable en el artículo 11 de la 
Constitución. Aquí ya la Corte Constitucional tiene jurisprudencia profusa en donde 
claramente le da especial protección a la autonomía individual y por el deber del Estado 
de proteger la vida no se puede llegar a desconocer o a atropellar la autonomía de los 
individuos para buscar su propia vida y su propia suerte. 
Ya lo han dicho muy bien ustedes acá, "el derecho ya existe porque ya la Corte lo creó", 
y en ese derecho a morir dignamente se incluye el acceso a los cuidados paliativos que 
aquí ya lo han explicado con amplitud, la adecuación o suspensión del esfuerzo 
terapéutico y el ejercicio de la voluntad para la terminación de la vida.

El segundo argumento falaz invocado con frecuencia en este debate es que este 
proyecto, o su aprobación, va a incentivar o a promover que la gente decida 
SENCILLAMENTE MORIR DE MANERA ASISTIDA, eso es falso, y lo decía la 
representante Arbeláez. Entre 2016 y 2022 hubo 284 casos de eutanasia en Colombia 
y de esos 284 casos, 280, esto es el 98%, son de pacientes oncológicos, o sea esto, 
no es aquí gente diciendo "vengan que me aburrí de vivir, vengan y ayúdenme". ¡No!, 
son gente que está en el peor de los padecimientos que es el cáncer. Quienes hemos 
tenido familiares y amigos que han muerto por cáncer en una profunda agonía al final 
de la vida, sabemos lo que es eso, así que ¿a cuenta de qué le vamos a imponer al 
derecho a la vida, el deber de vivir? el deber de vivir no existe y ¡el deber de sufrir, 
menos aún!
Sin embargo, si hay un claro porcentaje de personas que necesitan cuidados paliativos, 
el 40% de estas personas, y por eso yo presento proposición a este proyecto al artículo 
4 para que el ministerio de salud y protección social fortalezca todo el sistema de 
cuidados paliativos a las IPS.

21/09/2022

C. Primera
PL 017/2022C 
Dignificación de 
campesinos.

Yo como integrante de la bancada de gobierno tengo que confesar que a mí me extrañó 
mucho que en el desayuno que tuvimos con el ministro Prada, realmente no se habló 
nada sustancial, no hubo una presentación del gobierno formal sobre cuáles son las 
reformas que se iban a presentar, qué temas concretos; es la hora y en esta comisión, 
por lo menos yo no tengo la claridad de cuál es toda la agenda de todos los proyectos 
que ya están radicados aquí, 
Propuesta: Como aquí es la subcomisión de la subcomisión de la subcomisión ... yo 
creo que esto sí vale la pena una subcomisión aquí con integrantes de cada partido 
para revisar todos los proyectos que hay en la Comisión y a partir de eso pedir ahí si lo 
que dice el Representante Lozada, una nueva sentada con el ministro del interior para 
que articulemos la agenda con el Gobierno. Porque mucho me temo que realmente, si 
no hacemos eso, si no tenemos la ruta clara de cuáles son los proyectos que tenemos 
aquí en la Comisión y no articulamos esa ruta con los proyectos que tiene el gobierno 
para racionalizar esfuerzos esto va a ser un poco caótico.

21/09/2022

C. Primera

Discusión sobre 
el PLE 
006-2022C 
Derecho 
fundamental a 
la muerte digna.

28/09/2022
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 PROYECTOS COMO AUTORA EN SEPTIEMBRE
TIPO PROYECTOFECHA DE

RADICACIÓN
NÚMERO

PROYECTO AUTOR

Estatutaria

"Por medio de la cual se establecen mecanismos de rendición de 
cuentas y transparencia de la gestión de los congresistas, concejales, 
diputados e integrantes de Juntas Administradoras Locales, se crea el 

Sistema Integral de Rendición de Cuentas y Transparencia del Congreso 
de la República, y se dictan otras disposiciones"

201/2022C

H.R. Catherine 
Juvinao Clavijo; 
Duvalier Sánchez; 
Jhonatan Pulido
H.S. Ana Espitia y 
otras firmas

20/09/2022

Acto 
Legislativo

“Por medio del cual se modifican los artículos 116, 126, 141, 156, 197, 248, 
267, 268 y 272 de la Constitución Política, se adicionan los artículos 248A 

y 248B, y se dictan otras disposiciones”. TRIBUNAL DE CUENTAS
208/2022C H.R. Catherine 

Juvinao Clavijo26/09/2022

 PROYECTOS COMO COAUTORA SEPTIEMBRE
TIPO PROYECTOFECHA DE

RADICACIÓN
NÚMERO

PROYECTO AUTOR

Acto 
Legislativo

“Por el cual se modifican algunos artículos de la Constitución Política, se 
adopta una Reforma Política y se crea el Sistema Mixto Electoral para 
Cámara de Representantes, Asambleas Departamentales y Concejos 

Municipales y se dictan otras disposiciones”
23/2022S

H.S. Humberto de la 
Calle 
Ariel Ávila
H.R. Katherine 
Miranda
Wilder Iberson 
Escobar
Juan Carlos Lozada
Catherine Juvinao
Julia Miranda
y otras firmas

8/09/2022

Acto 
Legislativo

Acto 
Legislativo

"Por medio del cual se modifican los artículos 138, 183 y 187 de la 
Constitución Política, y se dictan otras disposiciones".

"Por medio del cual se habilita la regulación del uso adulto del cannabis 
y sus derivados y se dictan otras disposiciones"

28/2022C

31/2022S

H.S. Iván Cepeda 
Castro; Paloma 
Valencia; Gustavo 
Bolívar; 
H.R. Hernán 
Cadavid; Catherine 
Juvinao y otras 
firmas
H.R. Julia Miranda 
Londoño;
Juan Sebastián 
Gómez;
Catherine Juvinao 
Clavijo
H.S. Humberto de la 
Calle; Jonathan 
Pulido
y otras firmas

14/09/2022

20/09/2022

Este mes presenté el proyecto de Acto Legislativo 208/2022 C “Por medio del cual 
se modifican los artículos 116, 126, 141, 156, 197, 248, 267, 268 y 272 de la 
Constitución Política, se adicionan los artículos 248A y 248B, y se dictan otras 
disposiciones”. -TRIBUNAL DE CUENTAS- y el Proyecto de Ley Estatutaria 
201/200C "Por medio de la cual se establecen mecanismos de rendición de 
cuentas y transparencia de la gestión de los congresistas, concejales, diputados 
e integrantes de Juntas Administradoras Locales, se crea el Sistema Integral de 
Rendición de Cuentas y Transparencia del Congreso de la República, y se dictan 
otras disposiciones" a los que se sumaron otros colegas. De igual manera, me uní a 
4 proyectos más como coautora y en tres proyectos me designaron como ponente.

PROYECTOS

14

El tercer argumento que yo de verdad les suplico que no demos aquí, es el 
argumento confesional y de fe. Sencillamente no tiene presentación que un 
Congreso que recibe un mandato de cambio tenga legisladores que, en virtud de su 
fe, pretenden imponer a los demás cómo tienen que vivir o impedirles, peor aún, 
morir con dignidad.



 PROYECTOS COMO COAUTORA SEPTIEMBRE
TIPO PROYECTOFECHA DE

RADICACIÓN
NÚMERO

PROYECTO AUTOR

Acto 
Legislativo

"Por medio del cual se modifica el artículo 356 de la Constitución 
Política de Colombia, se implementa en la educación superior 

-universidades públicas- la matrícula de gratuidad, como política pública 
en educación y se dictan otras disposiciones"

204/202C

H.R. Marelen 
Castillo; Catherine 
Juvinao; H.S. Jorge 
Benede�i y otras 
firmas

20/09/2022

Septiembre

En este mes me concentré en los estudios de los proyectos de Ley con el equipo 
legislativo, pero no dejé de lado mis compromisos con la ciudadanía.

Inicié el mes reuniéndome con aliados de Kennedy, de Fontibón, de grupos sociales, 
para hacer seguimiento a la agenda programática y revisión de compromisos de 
gestión en las localidades. También me reuní con expertos y delegados distritales 
para articular acciones y realizar mesas de trabajo.

Primera Semana (1-10)

AGENDA DIARIA

 PROYECTOS DESIGNADA PONENTE
AUTORES

DEL
PROYECTO

TIPO DE
PROYECTO PROYECTO NOMBRE

PROYECTO
FECHA DE

DESIGNACIÓN
COMISIÓN/
PLENARIA

COORDINADOR
PONENTE

H.R. Jaime Raúl 
Salamanca,
Catherine 

Juvinao Clavijo
H.S. Angélica 

Lozano y otras 
firmas

H.S. Angélica 
Lozano,

Inti Raúl Asprilla
H.R. Catherine 

Juvinao Clavijo y 
otras firmas

"Por medio del cual se declara al 
campesino como sujeto de 
especial protección, se le 

reconocen derechos con enfoque 
diferencial y se garantiza la 

consulta previa a las 
comunidades campesinas".

Proyecto de Ley Orgánica 023 de 
2022-C "Por el cual se adiciona 

la Ley 5 de 1992 y se crea la 
Comisión Legal de Vigilancia y 

Seguimiento a la Paz en la 
Cámara de Representantes - 
Comisión de Paz - y se dictan 

otras disposiciones" 
ACUMULADO CON EL Proyecto 
de Ley Orgánica número 057 de 

2022 Cámara "Por la cual se 
modifica y adiciona la Ley 5ta de 
1992, se crea la Comisión Legal 

de Paz del Congreso de la 
República y se dictan otras 

disposiciones" ACUMULADO 
CON EL Proyecto de Ley 

Orgánica número 099 de 2022 
Cámara "Por medio de la cual se 
modifica y adiciona la Ley 5ta de 
1992, se crea la Comisión Legal 

de Paz, Reconciliación y 
Convivencia del Congreso de la 

República de Colombia y se 
dictan otras disposiciones". 

“Por medio del cual se reduce la 
edad para ser Congresista de la 

República y se modifican 
los artículos 172, 177 y 207 de la 

Constitución Política.”

Comisión 
Primera

Comisión 
Primera

Acto 
Legislativo

Acto 
Legislativo

Proyecto de 
Acto 

Legislativo 
077 de 2022-C

Proyecto de 
Acto 

Legislativo 
098 de 
2022-C

31/8/2022

31/8/2022

H.R.Duvalier 
Sánchez 
Arango, 

.Juan Sebastián 
Gómez 

González,
Catherine 

Juvinao Clavijo y 
otras firmas

Comisión 
Primera

Ley Orgánica
Proyecto de 
Ley Orgánica 

023 de 2022-C
7/9/2022

H.R. Catherine 
Juvinao Clavijo

H.R. Catherine 
Juvinao Clavijo

HH.RR Jorge 
Eliecer Tamayo 
Marulanda, 
Diogenes 
Quintero Amaya 
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 REUNIONES EN EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA VISITANTE TIPO DE VISITADÍA AÑO OBJETIVO

1 2022

Fundación Ideas 
para la Paz

H.S. Humberto de 
la Calle

H.R. Catherine 
Juvinao

Revisar avances de propuesta sobre el 
Proyecto "Del Capitolio al Territorio" 
con el congresista Humberto de La 

Calle.

Reunión en Oficina de la 
primera vicepresidencia

3:00:00
p. m.Sept

2 2022 Equipo UTL Reuniones con el equipo de 
comunicaciones.

Reunión estratégica con 
equipo10:30:00Sept

2 2022
Federación 

Colombiana de 
Cannabis y Canamo

Discusión en torno a los retos del 
proyecto de ley sobre regularización 

del cannabis de uso adulto.
Mesa de Trabajo 12:00:00

p. m.Sept

5 2022 Equipo UTL
Sesión de trabajo con equipo legislativo para 

preparación y estudio de proyectos 
legislativos a discutir en la Comisión Primera.

Mesa de Trabajo Todo
el díaSept

6 2022 Equipo UTL
Sesión de trabajo con equipo legislativo para 

preparación y estudio de proyectos 
legislativos a discutir en la Comisión Primera.

Mesa de Trabajo 8:00:00
a. m.Sept

 

MES HORA LUGAR PARTICIPANTESDÍA AÑO OBJETIVO

1 2022 Cifras y Conceptos César Caballero, Director de Cifras y 
ConceptosMesa de Trabajo.9:00:00Sept

1 2022 Chapinero Carlos Pardo
Reunión con experto para hablar 

sobre oportunidades de mejora en el 
sector de movilidad.

17:00:00Sept

1 2022 Teusaquillo EmpoderadosReunión con aliados.18:00:00Sept

2 2022
Instituto Distrital 
de Recreación y 

Deporte
Blanca Durán, Directora del IDRD

Articular acciones en materia de 
recreación y deporte para las 

localidades de Bogotá.
9:00:00Sept

2 2022 Kennedy Central Edilesa de Kennedy Astrid Daza
Seguimiento de la agenda 
programática y revisión de 

compromisos de gestión en la 
localidad.

15:00:00Sept

3 2022 El Recodo, 
Fontibón Edilesa de Fontibón: Andrea Castro

Reunión con aliada para hacer 
seguimiento a la agenda 

programática y revisión de 
compromisos de gestión de la 

localidad.

10:00:00Sept

3 2022 Modelia, Fontibón Alejandro Torres

Reunión con líder para hacer 
seguimiento a la agenda 

programática y revisión de 
compromisos de gestión de la 

localidad.

14:00:00Sept

6 2022 Librería Lerner Erick Behar
Conversatorio sobre el libro 

Legalandia del Profesor Erick Behar.14:00:00Sept

 EVENTOS E INVITACIONES SEPTIEMBRE
MES HORA TIPO LUGAR OBJETIVODÍA AÑO PARTICIPANTES

8 2022 Radio Guatapurí Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?7:15:00 Medios de

 comunicaciónSept

8 2022 Maravilla estéreo Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?8:00:00 Medios de

 comunicaciónSept

8 2022 Periódico El Pilón Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?8:30:00 Medios de

 comunicaciónSept

8 2022 Entérate Valledupar Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?9:00:00 Medios de

 comunicaciónSept

8 2022 KienyKe.com Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?9:30:00 Medios de

 comunicaciónSept
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 REUNIONES EN EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA VISITANTE TIPO DE VISITADÍA AÑO OBJETIVO

12 2022 Equipo UTL
Sesión de trabajo con equipo 

legislativo para preparación y estudio 
de proyectos legislativos a discutir en 

la Comisión Primera.
Mesa de Trabajo 8:00:00

a. m.Sept

12 2022 Equipo UTL
Preparación y estudio de proyectos 

legislativos a discutir esta semana en 
la plenaria de la Cámara de 

Representantes y Comisión Primera.
Taller Semanal 2:00:00

p. m.Sept

 REUNIONES FUERA DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA VISITANTE TIPO DE VISITADÍA AÑO OBJETIVO

14 2022 INDUMIL Ministro de defensa, Iván Velásquez 
Gómez

Articular la estrategia de la 
Comisión de DD.HH. y 

Audiencias con el sector 
Defensa.

7:30:00Sept

15 2022 Restaurante Instituto de Ciencia Política Hernán 
Echavarría Olózaga

Articular una estrategia de 
trabajo para la 

construcción del proyecto 
de ley del Observatorio 
Legislativo y Congreso 

Abierto.

12:00:00Sept

15 2022 Teusaquillo EmpoderadosReunión con aliados.20:00:00Sept

17

En mesas de trabajo me reuní con la Federación Colombiana de Cannabis y Canamo 
para prepararme para la discusión del proyecto de ley que trata el tema, también 
traté temas sobre la Comisión de DDHH y Audiencias, así como reuniones 
estratégicas para avanzar en el proyecto del Observatorio Legislativo. No dejé de 
lado a la ciudadanía y me reuní con los artesanos de la localidad de Usaquen.

Segunda Semana (11-17)

 EVENTOS E INVITACIONES SEPTIEMBRE
MES HORA TIPO LUGAR OBJETIVODÍA AÑO PARTICIPANTES

8 2022 Blu Radio Cathy JuvinaoEntrevista ¿A dónde fueron 
los dineros de la paz?10:00:00 Medios de

 comunicaciónSept

8 2022 Está Pasando Col Cathy JuvinaoNuevos Hallazgos del 
"Saqueo a la paz".12:00:00 Medios de

 comunicaciónSept

10 2022 Salón Comunal Barrio 
Bosque Popular

Concejal de Bogotá, 
Julián Sastoque;
Policía Distrital;

Entidades distritales
Mesa de seguridad.10:00:00 CiudadanoSept

 EVENTOS E INVITACIONES SEPTIEMBRE
MES HORA TIPO LUGAR OBJETIVODÍA AÑO PARTICIPANTES

11 2022 Usaquén: Mercado de 
pulgas de Usaquén

Artesanos de la localidad;
Alcaldía de Usaquén;

Mafe Rojas

Recorrido para verificar el 
plan de manejo que viene con 

las obras que iniciarán en 
próximas semanas. 

10:00:00 CiudadanoSept

11 2022 Usaquén: Mercado de 
pulgas de Usaquén

Artesanos de la localidad;
Alcaldía de Usaquén;

Mafe Rojas

Recorrido para verificar el 
plan de manejo que viene con 

las obras que iniciarán en 
próximas semanas. 

10:00:00 CiudadanoSept



 REUNIONES EN EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA VISITANTE TIPO DE VISITADÍA AÑO OBJETIVO

26 2022 Equipo UTL
Sesión de trabajo con equipo 

legislativo para preparación y estudio 
de proyectos legislativos a discutir en 

la Comisión Primera.
Mesa de Trabajo 3:00:00

p. m.Sept

 REUNIONES EN EL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA VISITANTE TIPO DE VISITADÍA AÑO OBJETIVO

19 2022 Equipo UTL
Preparación y estudio de proyectos 

legislativos a discutir esta semana en 
la plenaria de la Cámara de 

Representantes y Comisión Primera.
Mesa de Trabajo 2:00:00

p. m.Sept

 REUNIONES FUERA DEL CONGRESO DE LA REPÚBLICA SEPTIEMBRE
MES HORA LUGARDÍA AÑO OBJETIVO PARTICIPANTES

26 2022 Alcaldía Mayor
de Bogotá Alcaldesa de Bogotá, Claudia López.

Revisar la agenda común 
entre el Congreso y la 

Alcaldía de Bogotá.
12:00:00Sept

29 2022 Virtual Instituto de Ciencia Política Hernán 
Echavarría Olózaga

Articular una estrategia de 
trabajo para la 

construcción del proyecto 
de ley del Observatorio 
Legislativo y Congreso 

Abierto

15:00:00Sept

29 2022 Universidad CUN, 
Sede A.

Universidad CUN.

Conversatorio: 
Herramientas contra la 

corrupción en Colombia. 
Hablar sobre el papel del 

funcionario público frente a 
las prácticas de corrupción 

en Colombia

18:00:00Sept
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Esta semana fue muy importante pues junto a unos colegas llevamos nuestros 
informes a la Corte para que hagan parte de las investigaciones sobre los recursos 
del OCAD-PAZ; días después, acompañé a la comisión de paz y al presidente de la 
República a instalar un Puesto de Mando Unificado por la Vida en Puerto Asís, 
Putumayo.

Tercera Semana (18-24)

Terminé el mes trabajando de la mano con la Agenda de Bogotá, agenda 
anticorrupción y el proyecto sobre el Observatorio Legislativo.

Cuarta Semana (25-30)

 EVENTOS E INVITACIONES SEPTIEMBRE
MES HORA TIPO LUGAR OBJETIVODÍA AÑO PARTICIPANTES

20 2022 Corte Suprema 
de Justicia

Cathy Juvinao; 
Duvalier Sánchez

Radicación ante la Corte de 
los informes del Control 

Político por irregularidades 
con los recursos de la paz.

8:30:00 CongresualSept

 VIAJES SEPTIEMBRE
HASTA LUGAR OBJETIVODESDE TIEMPO PARTICIPANTES

24/09/2022
Puerto Asís, 
Putumayo

Comisión de Paz; 
Presidente

Gustavo Petro
Instalación del PMU por 

la Vida.24/09/2022 Todo el día



A continuación, se mostrará las gestiones realizadas a partir de los primeros 
encuentros con las comunidades.

Con el fin articular acciones ante las problemáticas 
referenciadas por la comunidad se desarrollan las 
siguientes gestiones: 

Localidad de suba

GESTIÓN CON COMUNIDADES

Se realiza reunión el día 03 de agosto con la 
Alcaldía Local de Suba en la que se solicitan 
acciones tales como: 
Visita a los escenarios deportivos de los barrios 

Ambeles y San Gabriel, con el fin de llevar ofertas de servicios a los niños, niñas y 
adolescentes del sector.
Citar reunión con el presidente de JAC San Gabriel, Alcaldía Local, contratista e 
interventoría de obra de salón comunal, con el fin de revisar actividades para 
terminación y entrega final de obra. 
Este espacio fue desarrollado el día 23 de agosto en la que, aunque no se contó 
con la participación del líder se adelanta con las entidades quienes refieren que la 
obra se entregará el día 02 de septiembre de 2022.  
Desde el área de seguridad se programará operativos en compañía de la 
Secretaría de Integración Social, EAAB, Secretaría de Seguridad, Convivencia y 
Justicia, Alcaldía Local de Suba y Policía Nacional, con el fin realizar recuperación 
del entorno del Brazo del Humedal Juan Amarillo. 
Se elaborará informe por parte de la Alcaldía Local, con el fin de contextualizar el 
inicio y avance de la obra del Humedal Juan Amarillo relacionada con la 
construcción del puente. 
Por otra parte, como respuesta a las demás inconformidades presentadas por la 
comunidad, se realizan peticiones y articulaciones a las diferentes entidades: 
Se proyecta encuentro con la Secretaría Distrital de Educación Dr. Edna Bonilla, 
con el fin de conocer los avances en cuanto a la asignación de cupos en los 
Colegios Distritales para los niños, niñas y adolescentes; así como, el transporte 
para la población estudiantil que residen fuera de la localidad. 
Se proyecta derecho de petición a la Secretaría Distrital de Seguridad, 
Convivencia y Justicia, con el fin de conocer la viabilidad de la asignación de 
elementos tecnológicos a los jueces de paz.
Se realizará encuentro con Migración Colombia con el fin de conocer las acciones 
proyectadas respecto a la población que se encuentra habitando calle y quienes 
presentan alto consumo de sustancias psicoactivas. 
Se solicitará al IDU y a la Unidad de Mantenimiento Vial vía derecho de petición el 
reparcheo de la calle 95 con Av. Cali entre carrera 91 hasta la 94.
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
ENTIDAD 

GESTIÓN
A

REALIZAR
GESTIÓN

REALIZADA UTL

Ocupación del 
tiempo libre para 

20 NNA

Obra sin terminar 
en salón comunal 

Seguimiento a 
formulación de 
Presupuestos 

Participativos (no 
se involucra a la 
comunidad que 

presentó 
propuesta

Actividades 
deportivas en 

parques (Ambeles 
y San Gabriel)

Revisión de 
contratista en 
Alcaldía Local, 
proyecto en el 

marco de 
Presupuestos 
Participativos 

Involucrar en la 
formulación de 

los proyectos a la 
comunidad que 

presenta el 
proyecto. 
Asimismo, 

contratar a los 
integrantes.

Caracterizar a 
población 

Ninguno

Ninguno

*Mesa 
Interinstitucional 
con IDRD y 
Alcaldía Local 
*Alianza con 
Universidades

Reunión con la 
Alcaldía Local 
para revisión de 
ejecución de 
obra

Reunión con 
Alcaldía Local 
equipo de 
presupuestos 
participativos 

1. Reunión Alcaldía Local 
03-08-22:
Se realiza enlace con 
referente de deportes de la 
Alcaldía local, con el fin de 
verificar acciones 
desarrolladas en los barrios 
Ambeles y San Gabriel. Se 
proyecta revisar actividades 
dirigidas a niños, niñas y 
adolescentes en el siguiente 
mes, se espera listado de 
comunidad 

2. Se realiza contacto con el 
referente de deportes de la 
localidad, quien menciona 
que se programará fecha 
para visita a los barrios el 
miércoles 07 de septiembre.

3. Se comparte información a 
la líder dando a conocer 
próxima reunión a realizar el 
día miércoles 07 de 
septiembre a las 10:00 am 
con el referente de deportes 
de la Alcaldía Local de Suba. 

1. Reunión Alcaldía Local 
03-08-22:
Se programará reunión con 
el enlace encargado de 
Alcaldía, contratista y 
presidente de JAC, con el fin 
de verificar avance de obra e 
inquietudes del presidente.  

2. Se realiza reunión el día 23 
de agosto con la Alcaldía 
Local de Suba, el contratista 
y la interventoría de la obra 
de salón comunal, el líder fue 
convocado previamente; sin 
embargo, no asiste al 
espacio. Allí se comprometen 
a entregar obra el día 02 de 
septiembre (ver acta).

1. Reunión Alcaldía Local 
03-08-22:
Refieren que se realizará una 
concertación más enfática 
con las comunidades 
ganadoras para las próximas 
convocatorias, con el fin de 
aplicar sus propuestas en la 
formulación del proyecto.

2. Se envía derecho de 
petición dirigido a la 
Secretaría Distrital de 
Gobierno, en la que se 
solicita información acerca 
del desarrollo implementado 
de las propuestas en cada 
localidad y la participación de 
la comunidad en estas. 

1. IDRD 
2. Alcaldía 
Local de 
Suba

1. Alcaldía 
Local de 
Suba

1. Alcaldía 
Local de 
Suba

Actividades 
deportivas

Terminación 
de obra

Comunidad 
participante en 
formulación de 
propuestas 
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
ENTIDAD 

GESTIÓN
A

REALIZAR
GESTIÓN

REALIZADA UTL

No hay prestamos 
de salones 

comunales para 
desarrollar 
proyectos 
sociales

No hay cupos en 
colegios de la 
localidad, ni 
servicio de 

transporte para 
los NNA. 

Se presentan 
altos cobros en 

los servicios 
públicos de los 

salones 
comunales, 
puesto que

fueron definidos 
como local 
comercial

No hay 
equipamiento 

tecnológico para 
los jueces de paz 

en salones 
comunales 
asignados

Presencia de 
población 
migrante 

(consumo de 
SPA y 

habitabilidad en 
calle)

Pendiente 
terminación de 
obra en el canal 

Brazo del 
Humedal Juan 

Amarillo 
(puente)

Préstamo de 
escenarios 
comunales.

Asignación de 
cupos en el sector 

o de transporte 
para traslado 

cerca al sector

Solicitar 
información a las 

entidades de 
servicios 

públicos, del 
porque se 

designan a estos 
espacios como 

locales 
comerciales, 
teniendo en 

cuenta su 
carácter social

Se requiere 
recurso 

tecnológico para 
atención a 
ciudadanía 

(Computador, 
impresora y 
papelería)

Presencia de 
Migración 
Colombia 

Se requiere 
contar con los 

permisos 
pendientes de 

EAAB y Secretaría 
de Movilidad

Ninguno

Caracterizar a 
población que 
requiere el 
servicio

Ninguno

Ninguno

Ninguno

Envío de 
documentació
n por parte de 
la Veeduría 
ciudadana, 
avances de 
gestión 
26-07-2022

Reunión con 
ASOJUNTAS con 
el fin de solicitar 
apoyo para el 
préstamo de 
espacios 

Reunión con 
Dirección Local 
de Educación 
de Suba y 
Secretaria 
Distrital de 
Educación. 

Derecho de 
Petición a 
entidades de 
servicios 
públicos e 
IDPAC

Revisión 
proyecto 
Jueces de paz 
con SSCJ

Reunión con 
Migración 
Colombia 

Reunión con 
SDM y EAAB 
con el fin de 
conocer el 
trámite ante 
permisos 
pendientes 

1. Reunión Alcaldía Local 
03-08-22:
Se realizará articulación 
institucional desde la Alcaldía 
Local con el fin de lograr la 
consecución de espacios 
para el desarrollo de 
proyectos sociales, en los 
que en su proyecto no se 
haya destinado para rubro de 
alquiler de salones 
comunales.

2. Se informará a la líder la 
información, con el fin de que 
se cuente con el apoyo de la 
Alcaldía Local cuando se 
necesite el espacio para las 
actividades sociales. 

Se proyecta encuentro en el 
mes de septiembre con la 
Secretaria Distrital de 
Educación Dr. Edna Bonilla, 
con el fin de conocer los 
avances en cuanto a la 
asignación de cupos en los 
Colegios Distritales para los 
niños, niñas y adolescentes; 
así como, el transporte para 
la población estudiantil que 
residen fuera de la localidad. 

Se realiza derecho de 
petición dirigido a las 
empresas de servicios 
públicos con el fin de 
conocer cuáles son los 
salones comunales a los que 
se les realiza el cobro como 
local comercial. Asimismo, al 
IDPAC para conocer esta 
información de los salones 
comunales en general de 
Bogotá. 

Se proyecta derecho de 
petición a la Secretaría 
Distrital de Seguridad, 
Convivencia y Justicia, con el 
fin de conocer la viabilidad de 
la asignación de elementos 
tecnológicos a los jueces de 
paz.

Se espera nombramiento de 
nuevo Director de Migración 
Colombia, con el fin de 
concertar reunión y conocer 
el abordaje de la 
problemática en el Distrito. 

Se espera por parte de la 
Alcaldía Local informe acerca 
del avance de obra y 
dificultades presentadas, 
con el fin de iniciar gestión. 

1. 
ASOJUNT
AS y 
Alcaldía 
Local de 
Suba

1. Director 
Local de 
Educación 
de Suba 
2. 
Secretaria 
Distrital de 
Educación

1. EAAB, 
VANTI, 
ETB, 
CODENSA 
e IDPAC

1. 
Secretario 
de 
Seguridad, 
Convivenc
ia y 
Justicia 

1. Migración 
Colombia - 
Secretario 
de 
Gobierno

1. 
Secretaría 
Distrital de 
Movilidad 
2. Empresa 
de 
Acueducto 
y 
Alcantarilla
do de 
Bogotá

Préstamo de 
salones 
comunales a 
comunidad 
con servicio 
social

Niños y niñas 
con cupo en 
colegios de su 
localidad

Cobro justo en 
salones 
comunales de 
servicios 
públicos 

Equipamiento 
para jueces de 
paz

Operativos

Terminación 
de obra puente 

del Canal 
brazo Juan 

Amarillo
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Para el mes de septiembre como apoyo al 
seguimiento a los compromisos adquiridos, se 
realiza encuentro con los líderes de la localidad, con 
el fin de recibir orientación jurídica para el caso. Es 
así, como desde el equipo se planea realizar nuevas 
peticiones a la EAAB que servirán de insumo para 
adelantar los trámites requeridos por la comunidad. 

Localidad de Chapinero
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
ENTIDAD 

GESTIÓN
A

REALIZAR
GESTIÓN

REALIZADA UTL

Presencia de 
habitantes de 

calle y cambuches 
alrededor del 

canal

Reparcheo del 
puente de la 

Calle 95 con Av. 
Cali (Cra 91 
hasta la 94)

Se requiere 
solicitar operativo 
al área de gestión 

policiva de la 
Alcaldía Local y 
presencia de la 

SDIS para oferta 
de servicios.

Solicitar 
información al 

IDU con el fin de 
conocer 

Reunión 
interinstitucional 
con Alcaldía Local 
y SDIS

Gestión con 
Alcaldía Local 

Se espera por parte de la 
Alcaldía Local nueva fecha de 
operativo solicitado en el 
sector. 

Se enviará al IDU y a UMV 
solicitud de avance de 
actividad en el punto. 

Se espera confirmación de 
punto exacto para realizar 

1. Alcaldía 
Local de 
Suba
2. 
Secretaría 
Distrital de 
Movilidad

1. IDU

Operativos

Reparcheo del 
puente

ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
ENTIDAD 

GESTIÓN
A

REALIZAR
GESTIÓN

REALIZADA UTL

En el barrio 
Paraíso la 

comunidad 
presenta 

inconformidad 
por el convenio 

interadministrativ
o a realizar entre 

la EAAB y la 
Secretaría de 

Ambiente compra 
de predios por 
protección de 

fuentes hídricas.   
No hay 

articulación con 
Secretaría de 

Hábitat.

Conocer el 
convenio 

interadministrativ
o y sus alcances 

Realizar 
petición a la 
EAAB con el fin 
de conocer a 
fondo esta 
acción. 

* Se realiza vía derecho de 
petición solicitud de 
información de Convenio 
Interadministrativo 1240 de 
2017 a la EAAB, con el fin de 
conocer a detalle las etapas 
a desarrollar en dicho 
proceso.
* Se concerta reunión con 
los líderes de la localidad el 
día 01 de septiembre con el 
fin de realizar revisión de la 
respuesta emitida por la 
EAAB y recibir la orientación 
jurídica correspondiente. 
* Se realiza reunión con los 
lideres en la que se establece 
compromiso de solicitar 
ampliación de información a 
la EAAB, dicha respuesta fue 
enviada a la líder con el fin de 
continuar tramite. 
* Se realiza reunión con los 
lideres en la que se establece 
compromiso de solicitar 
ampliación de información a 
la EAAB, dicha respuesta fue 
enviada a la líder con el fin de 
continuar tramite. 
* Se radica derecho de 
petición a la Secretaría 

1. EAAB
2. 
Secretaría 
de 
Ambiente

Ninguno

Con respecto a la vía, se informa por parte de la Alcaldía que se encuentra en la 
consecución del material para la respectiva adecuación. 
Se radica derecho de petición a la Secretaría Distrital de Hábitat, con el fin de 
conocer el proceso de legalización del barrio El Paraíso. Se recibe respuesta el día 16 
de septiembre en la que trasladan la solicitud a la Unidad de Catastro con el fin de 
ubicar el predio en mención.



el 02 de septiembre se realiza encuentro con la Edilesa 
Astrid Daza y 20 asistentes de la comunidad de 
Kennedy, pertenecientes a procesos con mujeres, 
ambiente y educación, quienes manifestaron la 
necesidad de apoyar estos temas con mayor énfasis 
desde el Congreso, puesto que se presentan 
recurrentes casos de violencia en mujeres y en los 
estudiantes de los Colegios Distritales de la localidad.

Localidad de Kennedy
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
ENTIDAD 

GESTIÓN
A

REALIZAR
GESTIÓN

REALIZADA UTL

Distrital de Hábitat, con el 
fin de conocer el proceso 
de legalización del barrio El 
Paraíso. Se recibe 
respuesta el día 16 de 
septiembre en la que 
trasladan la solicitud a la 
Unidad de Catastro con el 
fin de ubicar el predio en 
mención

No avanza 
proceso de 

legalización del 
barrio Villa del 

Cerro 

Conocer avances 
en Secretaría de 
Hábitat proceso 
de legalización 

Legalización 
de 

barrioproceso 
de 

legalización 

Derecho de 
petición a la 

Secretaría de 
Hábitat para 

conocer proceso 
de legalización 

Se solicita a la Secretaría 
Distrital de Planeación vía 
derecho de petición 
información acerca del 
proceso de legalización del 
barrio Villa del Cerro. 

1. 
Secretaría 
de Habitat

Ninguno

Seguimiento a 
formulación de 
Presupuestos 
Participativos

Involucrar en la 
formulación de 

los proyectos a la 
comunidad que 

presenta el 
proyecto. 

Comunidad 
participante 

en 
formulación 

de propuestas 

Reunión con 
Alcaldía Local 

equipo de 
presupuestos 
participativos 

Se envía derecho de petición 
dirigido a la Secretaría 
Distrital de Gobierno, en la 
que se solicita información 
acerca del desarrollo 
implementado de las 
propuestas en cada localidad 
y la participación de la 
comunidad en estas. 

La Alcadía refiere que para el 
proceso de Presupuestos 
Participativos actuales 
(octubre 2022), se 
involucrará a la comunidad 
con mayor incidencia. 

1. Alcaldía 
Local de 
Chapinero

Ninguno

vía des 
pavimentada en el 

barrio Paraíso 
Diagonal 39 con 

Cra 5 este 

Reunión con 
Alcaldía Local de 
Chapinero con el 

fin de conocer 
avances 

Pavimentación 
de vía

Solicitar reunión 
con Alcaldía LocalNinguno

1. Alcaldía 
Local de 
Chapinero 

Se desarrolla encuentro con 
el Alcalde Local de Chapinero 
Dr. Oscar Ramos Calderón y 
líder de la localidad, con el fin 
de conocer información 
acerca de la proyección de 
obra en vía en el barrio 
Paraíso Diagonal 39 con Cra.. 
5 este. 

Se realiza contacto con la 
Alcaldía Local en la que 
informan que se encuentran 
en la consecución del 
material para la vía y ya se 
cuenta con la maquinaria. 



ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD 

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA
Y/O SOLICITUD 

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN REALIZADA UTL

Denuncia por 
persecución 

policial 

Dar a conocer 
los 

documentos 
del proceso 

para ofrecer la 
orientación 

jurídica 
pertinente

Enviar lista de 
colegios a 

priorizar con 
el fin de 
darlos a 

conocer en 
mesa de 
trabajo

Dar a conocer 
a detalle la 
afectación, 
avances y 
gestiones 

realizadas en 
el proceso 

Envío de acta 
de Alcaldía de 
Bosa, donde 
manifiestan 

que se 
adelantará el 

tramite

Caracterizar a 
población que 

requiere el 
servicio

En reunión realizada el 22 de agosto, se 
orienta al ciudadano a solicitar información 
de acciones del caso a la Fiscalía y 
Procuraduría para conocer el avance del 
caso. Como segunda medida se orienta 
acercarse a la Defensoría del Pueblo con el 
fin de conseguir el respaldo jurídico para 
apoyo al seguimiento al caso. 

Renuncia de 
Consejeros 
Locales de 

Cultura, no hay 
dialogo entre 

Alcaldía y 
Consejo Local 

de Cultura

Alto consumo 
de SPA por 

parte de 
jóvenes de 

colegios de la 
localidad 

Afectación de la 
estructura 

ecológica del 
Río Tunjuelo en 
el barrio Nuevo 
Chile y Olarte 

Puente peatonal 
colapsado en el 

río Tunjuelito 
entre Kennedy y 

Bosa

Reunión con 
Alcaldesa Local 

para revisar 
situación que 

mejore el diálogo 
con la instancia 
de participación 

Participar en 
mesa técnica de 

entornos 
escolares con el 

fin de priorizar los 
colegios con más 
alto consumo y se 

realizar las 
respectivas 

acciones  

Revisión con 
entidades como 

EAAB y Secretaría 
de Ambiente, 

Aunque la Alcaldía 
de Bosa 

manifestó ya 
adelantar la 

gestión para su 
reconstrucción, 

aún no se ha 
iniciado obra. 

Se realiza encuentro el día 22-08-2022 con el 
líder local, en la que se solicita que los 
consejeros se reúnan con el fin recopilar la 
documentación y presentar en mesa técnica 
a la congresista el contexto de la falta de 
articulación por parte de la Alcaldía Local, 
para lograr posterior encuentro con 
Alcaldesa Local, Secretaría de Cultura y 
Secretaría de Gobierno 

Se realizará proyección de derecho de 
petición dirigido a la EAAB con el fin de 
conocer obra de adecuación de estructura 
ecológica, se espera insumos por parte de la 
comunidad para continuar con gestión. 

Se realizará reunión con el líder el día 22 de 
agosto, quien dará a conocer listado de 
colegios a priorizar en mesa de entornos 
escolares en articulación con la Alcaldía 
Local.
*Reunión 22-08-2022: Colegios (Manuel 
Cepeda Vargas Sede B - Class Roma, Pablo 
VI y Villa Rica).
*Se proyecta realizar reunión con la 
Secretaria de Educación Distrital, con el fin 
de solicitar el apoyo para priorizar acciones 
en los colegios de la localidad que referencia 
los líderes y docentes, en el marco de las 
mesas de trabajo local de entornos 
escolares. 

En reunión desarrollada con el líder local 
refiere que hará llegar una respuesta por 
parte del IDU respondiendo la viabilidad 
presupuestal para la obra, dicho oficio fue 
dado a conocer por parte de la Alcaldía Local 
de Bosa a la comunidad. 

Concertación 
de acciones 

Alcaldía Local 
y Consejo de 

Cultura

Acciones de 
prevención en 

colegios 
identificados 

Recuperación 
de estructura 

ecológica

Inicio de obra 
reconstrucción 

de puente 
peatonal

Orientación en 
proceso

1. Líder 
comunitario

1. Alcaldía 
Local de 
Kennedy 

1. Alcaldia 
Local de 
Kennedy 

1. EAAB 
2. 
Secretaría 
de 
Ambiente 

Se presentan 
residuos en el 
entorno del río 

Tunjuelo, así 
como vehículos 

sin 
funcionamiento 

Solicitar con 
Alcaldía Local 
operativo en 
compañía de 

Tránsito, DADEP y 
EAAB.

Se solicitará a la Alcaldía Local de Kennedy 
conformar mesa técnica con LIME, Alcaldía 
Bosa (Gestión policiva), Secretaría de 
Ambiente, UAESP, organizaciones 
recicladoras, SITP, con el fin de recuperar el 
espacio público del entorno del río Tunjuelo.

Instalación 
mesa de 
trabajo, 

limpieza.

1. Alcaldía 
Local de 
Kennedy y 
Bosa

No se ha 
realizado 

entrega de la 
obra del 

Hospital de 
Kennedy en los 

tiempos 
estipulados

No hay cupos en 
colegios de la 
localidad, ni 
servicio de 

transporte para 
los NNA.

Solicitar al 
Hospital de 

Kennedy 
información 

frente al avance 
de obra 

Asignación de 
cupos en el sector 

o de transporte 
para traslado 

cerca al sector

Se envía derecho de petición a la Sub red 
Suroccidente con el fin de solicitar 
información acerca de la terminación de la 
obra de la nueva torre del Hospital de 
Kennedy. 

Se recibe respuesta de las entidades quienes 
manifiestan que la obra se entregará el día 25 
de noviembre de 2022

Se proyecta encuentro en el mes de 
septiembre con la Secretaria Distrital de 
Educación Dr. Edna Bonilla, con el fin de 
conocer los avances en cuanto a la 
asignación de cupos en los Colegios 
Distritales para los niños, niñas y 
adolescentes; así como, el transporte para la 
población estudiantil que residen fuera de la 
localidad.

Terminación 
de obra

Niños y niñas 
con cupo en 

colegios de su 
localidad

1 Hospital 
de Kennedy 

1. 
Secretaría 
Distrital de 
Educación 

1. Alcaldía 
Local de 
Bosa

Orientación 
jurídica 
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD FUNCIONARIO

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN REALIZADA UTL

1. DADEP
2. IDRD

*En el parque 
vecinal Arabia se 

presenta 
construcción de 

vivienda, este 
espacio según 

DADEP es 
espacio público, 
mas no cuenta 

con uso 
residencial. Asi 

mismo, las obras 
se encuentran 
inconclusas, 

según respuesta 
del IDRD no se 

cuenta con 
recursos para la 

continuación. 
La líder refiere 
que el parque 
contaba con 
recursos de 

organizaciones 
internacionales 

hace 
aproximadament

e 9 años; sin 
embargo, esos 

recursos se 
desviaron.

*Asimismo, se 
requiere 

conocer si se 
presentaron 

cambios en el 
nuevo POT con 

respecto al 
parque.

Envío de 
información 

de propietario 
de predio del 

parque. 

* Se realiza petición al DADEP con el 
fin de solicitar información frente al 
proceso de recuperación de espacio 
del parque vecinal Arabia. 

* Se proyecta para el mes de 
septiembre encuentro con la Directora 
del IDRD, con el fin de conocer 
viabilidad de terminación de obra del 
parque Arabia. 

* Se realiza encuentro con la directora 
Blanca Durán en la que refiere que se 
realizará evaluación de intervención del 
parque. Sin embargo, aclara que este 
no se podrá intervenir hasta que no se 
realice la recuperación del espacio 
público. 

Terminación 
obra parque 

Solicitud de 
avance del 
proceso de 

recuperación de 
espacio por parte 

de DADEP 

Solicitud a IDRD 
reunión con el fin 

de conocer la 
posibilidad de 
recursos para 

terminación de 
obra. 

Solicitud a 
Secretaría de 
Planeación, 
información 
acerca del 

proyecto Parque 
vecinal Arabia. 

1. Alejandra 
Rodríguez
2. Julián 
Moreno 
Barón

En articulación con el equipo jurídico se realiza 
revisión y proyección de las peticiones según entidad 
competente

Se realiza petición al DADEP con el fin de solicitar 
información frente al proceso de recuperación de 
espacio del parque vecinal Arabia. 
Se solicita vía derecho de petición a la EAAB 
información acerca de las obras a realizar en la 

invasión Santa Martha de adecuación de redes de alcantarillado y aguas lluvias. 
Asimismo, se solicita la limpieza de todos los pozos del sector. 
En el mes de septiembre se realiza encuentro con la Directora del IDRD Blanca 
Durán, quien informa que se realizará los trámites pertinentes con la Alcaldía 
Local para priorizar la adecuación el parque Arabia; sin embargo, aclara que esta 
intervención se podrá realizar solo si se hace la recuperación del espacio que se 
encuentra invadido. 
Asimismo, se recibe respuesta el día 16 de septiembre por parte de la Secretaría 
de Hábitat con respecto a la legalización del barrio Santa Martha quienes 
informan que: este sector no se ha legalizado puesto que su suelo es rural; sin 
embargo, conforme al Decreto 555 de 2021, se modificó la clasificación a “Suelo 
de Expansión Urbana” lo que permite iniciar la legalización solo si se cuenta con 
un Plan Parcial para la zona. Se envía comunicación a la ciudadana.

Localidad de Ciudad
Bolivar
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD FUNCIONARIO

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN REALIZADA UTL

*Se presenta 
afectación en la 
quebrada Aguas 

Calientes, 
puesto que 

estas se están 
contaminando 
con las aguas 

residuales de la 
invasión de 

Santa Martha y 
afecta el barrio 

Arabia (por 
malos olores y 

contaminación, 
puesto que esta 
quebraba baja 
desde la parte 
superior donde 
se encuentran 

ubicadas las 
invasiones. 

*Se presenta 
pozos de 

alcantarillado 
colapsados en el 
barrio Arabia, se 

ha realizado 
repetidas 

solicitudes 

Se solicita vía derecho de petición a la 
EAAB información acerca de las obras 
a realizar en la invasión Santa Martha 
de adecuación de redes de 
alcantarillado y aguas lluvias. 
Asimismo, se solicita la limpieza de 
todos los pozos del sector. 

* El día 31 de agosto de 2022 se obtuvo 
respuesta
por parte de la entidad, en la que 
refieren: “Nos permitimos informarle 
que, en el
mes de agosto del año 2021, La 
Empresa de Acueducto y Alcantarillado 
de Bogotá
E. S. P. Por medio de un contrato 
interadministrativo realizó 
mantenimiento y
limpieza de la quebrada aguas 
calientes y se intervinieron 1.125 ml de 
dicho cuerpo
de agua”. Se envía comunicación a la 
líder. 

*Asimismo, se recibe respuesta el día 
16 de septiembre por parte de la 
Secretaría de Hábitat con respecto a la 
legalización del barrio Santa Martha 
quienes informan que: este sector no 
se ha legalizado puesto que su suelo es 
rural; sin embargo, conforme al 
Decreto 555 de 2021, se modificó la 
clasificación a “Suelo de Expansión 
Urbana” lo que permite iniciar la 
legalización solo si se cuenta con un 
Plan Parcial para la zona. Se envía 
comunicación a la ciudadana. 

*Solicitud de 
regulación de 
invasiones por 

parte de la 
Alcaldía.

*Solicitud 
información a 

EAAB por 
contrato 

proyectado a 
realizar para 

intervención de 
adecuación de 

redes para aguas 
residuales

1. Alcaldía 
Local de 
Ciudad 
Bolívar
2. EAAB

Envío de 
información 

de propietario 
de predio del 

parque. 

Construcción 
de redes de 
alcantarillado

1. Tatiana 
Piñeros

El día 30 de agosto se realiza reunión con líder de la 
localidad de Teusaquillo en la que manifiesta 
problemáticas con la comunidad relacionadas con: 
se presentan fuertes olores y contaminación del Río 
San Francisco (Cra 50 hasta la Av cra. 68), mal 
parqueo en vías de la localidad, recuperación de 
espacios públicos por parte de entidades distritales, 
afectación de viviendas por parte de constructora, 
entrega de áreas de cesión por parte de 

Constructoras, mantenimiento y adecuación de área deportiva de la comunidad. 
Para lo cual se realiza compromiso con el líder de acompañamiento a la gestión con 
las entidades encargadas según corresponda. 
Gestión realizada:

26

Localidad de Teusaquillo

Se inicia contacto con las diferentes entidades distritales con el fin de generar 
espacios e iniciar las gestiones pertinentes que requiere la comunidad. A la fecha 
se espera insumos por parte de los líderes para continuar los tramites 
respectivos.
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ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD FUNCIONARIO

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN REALIZADA UTL

Se presentan 
fuertes olores y 
contaminación 

del Río San 
Francisco (Cra. 
50 hasta la Av. 

Cra. 68) 

Mal parqueo en 
calle 22 entre 

cra 55 y 60, 
doble sentido

Campamento de 
obra (sobre el 

Río San 
Francisco), este 

se encuentra 
con residentes. 

Se deja por 
parte de la 

constructora. Ya 
se cuento con la 

orden de la 
EAAB para que 
la Alcaldía Local 

realice el 
levantamiento 

respectivo. 
Se inicia contacto con las 
diferentes entidades distritales 
con el fin de generar espacios e 
iniciar las gestiones pertinentes 
que requiere la comunidad. A la 
fecha se espera insumos por 
parte de los líderes para 
continuar los tramites 
respectivos. 

Solicitud de 
operativo a la 
Alcadía Local 

Operativo con 
Secretaría de 

Movilidad y 
Alcaldía Local de 

Teusaquillo  

Derecho de 
petición a la EAAB 

y Secretaría de 
Ambiente 

EAAB, 
Secretaría de 
Ambiente

Alcaldía Local 
de Teusaquillo, 
Secretaría de 
Movilidad 

Alcaldía Local 
de Teusaquillo 

Envío de 
documentos 
soporte para 

la solicitud 

Envío de 
solicitud 

previa 

Envío de 
respuesta por 

parte de la 
EAAB 

Limpieza del 
río 

Operativo 
con SDM

Operativo 

1. Cristina 
Arango 
Olaya
2. Carolina 
Urrutia

1. Rosa 
Montero 
2. Felipe 
Ramírez 
Buitrago 

1. Rosa 
Montero 

Viviendas 
ubicadas en la 

Cra. 63 N° 22-31 
se encuentran 
en riesgo por 

construcción de 
edificios de la 
constructora 

PRODESA, ya se 
tiene apoyo de la 

Alcaldía para 
que la 

constructora se 
realice la 

reubicación de 
las familias (la 
respuesta que 

se tiene a la 
fecha por parte 

de la 
constructora es 

que se hará a 
final de año) 

Solicitud a la 
constructora y 

Alcaldía adelantar 
tramite

Alcaldía Local 
de Teusaquillo

Enviar 
petición como 

traslado a la 
entidad o 
empresa 

competente

Reubicación 
de familias 

1. Rosa 
Montero

La obra 
realizada por la 

constructora 
PRODESA en la 
UPZ 109, no ha 

realizado la 
entrega de las 

áreas de cesión 
por lo cual no se 

ha podido 
adelantar la 
gestión de 
alumbrado 

público  

Adelantar reunión 
o solicitud a la 

Alcaldía Local con 
el fin de conocer 
si se ha realizado 
alguna acción al 

respecto. (se 
debe entregar a 

Secretaría de 
Planeación) 

Alcaldía Local 
de Teusaquillo

No se ha 
adelantado 

ninguna 
acción

Entrega de 
espacios de 
cesión 

1. Rosa 
Montero
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INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN REALIZADA UTL

Mantenimiento a 
la pista de trote 
sobre el canal 
San Francisco 
entre Cra 50 y 
68 y sendero 

peatonal Cra 60 
y 68.  

Vías 
deterioradas:

Se inicia contacto con las 
diferentes entidades distritales 
con el fin de generar espacios e 
iniciar las gestiones pertinentes 
que requiere la comunidad. A la 
fecha se espera insumos por 
parte de los líderes para 
continuar los tramites 
respectivos. 

Solicitud a IDU

Reunión con la 
Directora del 

IDRD, programar 
visita. 

IDRD

IDU

No se ha 
adelantado 

ninguna 
acción

Envío de 
direcciones y 
solicitud que 

se ha 
realizado a la 

entidad 

Mantenimient
o de áreas 
deportivas

Reparación 
de vías 

1. Blanca 
Duran

1. Blanca 
Duran

El día sábado 03 de septiembre se realiza encuentro 
con la Edilesa Andrea Castro; quien, junto a los 25 
asistentes al espacio, perteneciente a la comunidad 
del sector el Recodo dieron a conocer diferentes 
problemáticas relacionadas con: entregas 
pendientes de áreas de cesión por parte de 
constructoras del sector, solicitud de apoyo con 
gestión con la Secretaría de Movilidad relacionada 
como semaforización, reductores de velocidad, y 

autorización doble vía, aumento en la contaminación del aire de la localidad. Es así, 
como se genera compromisos con la comunidad para apoyo en los trámites. 
Este mismo día se desarrolla encuentro con la comunidad de Modelia y el Consejero 
de Juventud del territorio Alejandro Torres, en la que manifiestan problemáticas 
relacionadas con: inseguridad en paradero del SITP de la Av. Rojas, las entidades 
distritales no hacen la debida difusión de las ofertas y espacios de interés a las 
organizaciones juveniles de la localidad, acumulación de residuos en diferentes 
zonas de la localidad, falta de vigilancia y control en los hogares privados de adulto 
mayor por parte de las entidades distritales. 
Gestión realizada:

Localidad de Fontibón

Teniendo en cuenta que no se contó con una respuesta de fondo ante la solicitud 
de las denuncias realizadas por irregularidades en los centros privados, se 
solicita al líder identificar los hogares de donde se realiza la denuncia por parte de 
la comunidad y de esta forma solicitar respuesta a fondo por las acciones 
desarrolladas. 
Por otra parte, se inicia contacto con las diferentes entidades distritales con el fin 
de generar espacios e iniciar las gestiones pertinentes que requiere la 
comunidad. A la fecha se espera insumos por parte de los líderes para continuar 
los tramites respectivos.



ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD FUNCIONARIO

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN

REALIZADA UTL

Reunión 03 de septiembre de 2022

No se ha 
realizado 

entrega de 
áreas de cesión 
al DADEP, por 

parte de las 
constructoras 

del barrio 
Recodo. Como 
consecuencia 

de esto, la 
comunidad 

manifiesta que 
no cuentan con 

las vías 
necesarias para 
salir del barrio. 

Refieren que en 
la zona se 

presenta por 
parte de 

constructoras 
proyección de 

planes 
parciales, lo que 
generaría mayor 
congestión en la 

zona por el 
aumento de 
residentes. 

Sin embargo, en 
visita realizada 
por parte de la 

Alcaldesa Mayor 
se solicita al 

DADEP 
adquisición de 

las áreas. 

1. Envío de 
documentos 
por parte de 

la comunidad 
con 

solicitudes 
realizadas con 

el fin de dar 
alcance a las 

entidades 
competentes

Se inicia contacto 
con las diferentes 
entidades distritales 
con el fin de generar 
espacios e iniciar las 
gestiones 
pertinentes que 
requiere la 
comunidad. A la 
fecha se espera 
insumos por parte de 
los líderes para 
continuar los 
tramites respectivos. 

1. DADEP
1. Entrega de áreas 
de cesión al 
distrito

Revisión en 
DADEP tramite 
solicitado por la 
alcaldesa Mayor

1. Diana 
Alejandra 
Rodríguez 

Cortés

29

La comunidad 
manifiesta que 

se presenta 
dificultad en la 
movilidad en la 
Cra 123 entre 
Cra 13 D y 14, 

puesto que solo 
es una vía, 

teniendo en 
cuenta la 

situación de 
embotellamient
o del barrio se 

solicita que esta 
sea de doble vía. 

Se presentan 
repetidas 

infracciones, 
puesto que las 

personas toman 
ésta en 

contravía. 

Se presenta 
demora en el 

tiempo de 
cambio en la 

semaforización 
en el barrio 

1. Secretaría 
Distrital de 
Movilidad 

1. Secretaría 
Distrital de 
Movilidad 

1. Reductor de 
velocidad en la 
Calle 15 

1. Regulación de 
tiempos de 
semaforización 

Solicitud a 
Movilidad apoyo 

para el estudio de 
que esta vía sea 

de doble flujo

Revisión en la 
semaforización 

1. Deyanira 
Ávila

1. Deyanira 
Ávila
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La 

contaminación 
del aire en la 
localidad de 
Fontibón se 

encuentra en 
alerta, por el 
aeropuerto, 

calle 13 y zona 
franca 

1. Envío de 
documentos 
por parte de 

la comunidad 
con 

solicitudes 
realizadas con 

el fin de dar 
alcance a las 

entidades 
competentes

1. Convocar a 
organizaciones 

y líderes 
culturales al 

espacio a 
desarrollar 

1. Envío de 
imágenes y 

oficio para dar 
a conocer la 

situación a las 
entidades 
distritales 

Se inicia contacto 
con las diferentes 
entidades distritales 
con el fin de generar 
espacios e iniciar las 
gestiones 
pertinentes que 
requiere la 
comunidad. A la 
fecha se espera 
insumos por parte de 
los líderes para 
continuar los 
tramites respectivos. 

1. DADEP
1. Entrega de áreas 
de cesión al 
distrito

Revisión de 
estación de 

medición del aire 
de la localidad 

1. Diana 
Alejandra 
Rodríguez 

Cortés

No se tiene en 
cuenta a 

algunos artistas 
y 

organizaciones 
juveniles de la 
localidad, para 
el proceso de 

participación de 
convocatorias y 

ferias

Se presenta 
acumulación de 
residuos en los 
contenedores 
ubicados en la 
calle 24 C # 80 
C 42 y Cra 97 # 

18 - 61, la 
comunidad 

solicita el retiro 
de estos. 

1. Alcaldía Local 
de Fontibón
2. IDPAC
3. SDIS
4. SCRD

1. UAESP
2. Ciudad Limpia

1. Priorización del 
espacio en materia 
de seguridad
2. Demarcación 
del espacio para 
organización

1. Hacer partícipe a 
la organizaciones 
sociales y artistas 
de la localidad de 
Fontibón en 
actividades locales 
y distritales 

1. Acciones de 
pedagogía a la 
comunidad para el 
manejo de residuos

1. Establecer 
espacio con el 
referente de 

participación de la 
Alcaldía Local, 
referente de 

juventud de la 
SDIS, IDPAC y 

SCRD, con el fin 
de establecer 

compromiso de 
apoyo para la 

población. 

1. Establecer 
contacto con 

Ciudad Limpia y 
UAESP con el fin 
de realizar visita y 

concertar 
acciones a 

realizar con la 
comunidad en el 

sector. 

Se presenta 
inseguridad en 
la estación Av. 

Rojas de 
Transmilenio y 
en el parador 

del SITP al 
ingreso a la 
localidad. 

Asimismo, no se 
encuentra 

demarcada la 
zona con el fin 

de que la 
comunidad se 

pueda organizar 
de la mejor 

manera, 
teniendo en 
cuenta las 

diferentes rutas 
que allí 

transitan. 

Solicitud a 
Movilidad apoyo 

para el estudio de 
que esta vía sea 

de doble flujo

1. Envío de 
documentos 
por parte de 

la comunidad 
con 

solicitudes 
realizadas con 

el fin de dar 
alcance a las 

entidades 
competentes

1. Transmilenio
2. Policía 
Nacional 
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Otras de las actividades que con mi equipo realizamos en función de la comunidad 
es
  Atención a jóvenes 
El día 30 de agosto se realiza atención a Consejero de Juventud, con quien se traza 
plan de acción con el fin de fortalecer los procesos de la instancia de participación y 
los alcances de su rol en los espacios de toma de decisiones.

ALTERNATIVA
DE SOLUCIÓN ENTIDAD FUNCIONARIO

INDICADOR
DE

CUMPLIMIENTO 
PROBLEMÁTICA

COMPROMISO
DE LA

COMUNIDAD
GESTIÓN

REALIZADA UTL

La comunidad 
denuncia que en 
los hogares de 

adultos mayores 
se presenta 
maltrato y 

condiciones 
inadecuada para 
el cuidado de la 
población. No 
hay acciones 

por parte de las 
entidades del 

distrito 

1. Enviar 
casos de 

vulneración 
de derechos 

de la 
población. 

1. Teniendo en 
cuenta que no se 
contó con una 
respuesta de fondo 
ante la solicitud de 
las denuncias 
realizadas por 
irregularidades en 
los centros privados, 
se solicita al líder 
identificar los 
hogares de donde se 
realiza la denuncia 
por parte de la 
comunidad y de esta 
forma solicitar 
respuesta a fondo 
por las acciones 
desarrolladas.

1. SDIS
2. SDS

1. Establecer tuta 
efectiva para el 
control de los 
hogares.

2. Revisión de 
aumento de 
recursos para 
hogares del 
distrito.

SDIS:
1. Enviar derecho 
de petición a la 

SDIS en la que se 
solicite: con 

cuantos hogares 
cuenta el distrito 

y los cupos 
disponibles para 

la población. 
2.   Cuál es la ruta 

para ejercer el 
control y vigilancia 

a los hogares de 
adulto mayor 

privados y 
públicos.

3. Cuáles son las 
acciones 

realizadas por 
parte de la 

entidad en el 
momento de 

encontrar 
acciones que 
vulneren los 

derechos de los 
adultos mayores. 

4. Cuantas 
denuncias 

ciudadanas se 
han recibido y 
cuál ha sido la 
respuesta ante 

los casos 
presentados. 

SDS:
1. Cuál es la ruta 
para ejercer el 

control y vigilancia 
a los hogares de 

adulto mayor 
privados y 
públicos.

2. Cuáles son las 
acciones 

realizadas por 
parte de la 

entidad en el 
momento de 

encontrar 
acciones que 
vulneren los 

derechos de los 
adultos mayores. 

3. Cuantas 
denuncias 

ciudadanas se 
han recibido y 
cuál ha sido la 
respuesta ante 

los casos 
presentados. 

OTRAS ACTIVIDADES DE GESTIÓN 



30/08/2022 Correo
electrónico

Petición de
Interés

Particular

15 días
hábiles 19/9/2022 14 días hábiles

Solicita el apoyo en torno a la 
Instituto de Desarrollo 

Urbano (IDU), respecto al 
mejoramiento de un puente 
vehicular en la localidad de 

Chapinero.

Se realizó la 
solicitud al 
Instituto de 
Desarrollo 

Urbano (IDU) 
pidiendo la 

información 
respectiva a este 

puente. Al 
respecto, el IDU 

respondió 
indicando que 

este puente está 
contemplado 

para una 
licitación pública 

ligada a la 
conservación de 

puentes 
vehiculares en 

Bogotá. 
Esta información 
le fue remitida al 

peticionario.

FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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 Apoyo al emprendimiento femenino
Teniendo en cuenta el interés de la Representante para donar parte de su sueldo a 
causas que involucren el apoyo a las mujeres del país, se realiza encuentro con la 
Alta Consejería de Víctimas de la ciudad en el mes de septiembre, con el fin de 
conocer emprendimientos de mujeres víctimas de violencia y que a partir de ello 
trabajen en la reconstrucción de sus proyectos de vida. 

 Reunión Cámara de Usuarios 
Se participó en reunión de la Cámara de Usuarios de la Zona Franca de Bogotá en la 
que se dio a conocer la importancia de esta zona para la economía de la ciudad y del 
país. Asimismo, su incidencia en la contribución en acciones sociales en la 
comunidad directa e indirecta involucrada en el proyecto. 

 Participación en protocolo de movilizaciones en Bogotá
Según invitación de la Secretaría Distrital de Gobierno se participa en reunión de 
socialización de nuevo protocolo de movilizaciones en Bogotá, la cual fue construida 
con apoyo de las organizaciones sociales involucradas en el estallido social. De esta 
forma, se da a conocer con el fin de continuar la retroalimentación para la definición 
del documento.

GESTIÓN PÚBLICA
Como parte de mis tareas con la ciudadanía, debía gestionar los trámites 
correspondientes a sus peticiones, ya si estuvieran en mis competencias o hacerlas 
llegar a la entidad encargada.



01/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 14/9/2022 09 días hábiles

Pone en consideración 
múltiples argumentos 

jurisprudenciales, legales y 
constitucionales, respecto 
de la constitucionalidad del 
artículo 2 del Proyecto de 

Ley 118/2022C – 131/2022C 
(Reforma Tributaria), que 

modifica los numerales 5 y 10 
y los parágrafos 3 y 5 del 
artículo 206 del Estatuto 

Tributario.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
información 
relativa a la 

constitucionalida
d de la medida y 

de las 
alternativas para 

viabilizar la 
compensación 

financiera, pues 
será tenido en 

consideración en 
el debate 

legislativo.
Además, se le 
indica que se 
remite estas 

consideraciones 
a la Comisión 

Cuarta 
Constitucional 

Permanente de la 
Cámara de 

Representantes.

FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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02/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 20/9/2022 12 días hábiles

Solicita el apoyo en torno a la 
situación del alza de las 

tarifas de energía y gas en el 
país.

Se le indica al 
peticionario que, a 
la fecha, se dieron 
un total de tres (3) 

debates de 
control político 
por el alza de 

tarifas a la 
electricidad 

impulsados por 
congresistas de 

todos los partidos 
políticos, del 12 al 
14 de septiembre, 
donde fue citada 

la Ministra de 
Minas y Energía.

A partir de ello, se 
anunció el 16 de 

septiembre a 
creación de un 

pacto por la 
justicia tarifaria 

entre 
congresistas, 

empresas 
comercializadoras 

bajo situación 
especial (AIR-E y 

AFINIA), con 
alcaldes y 

gobernadores, los 
grandes y 
pequeños 

usuarios, los 
agentes 

generadores de la 
cadena 

(ANDESCO, 
ANDEG, 

ACOLGEN, 
ASOCODIS, 

ANDI, Cámara de 
Energía), la CREG, 

MinEnergía, 
MinHacienda, 

DNP y la 
Superservicios, 

con la finalidad de 
realizar ajustes al 

modelo de 
energía tarifaria y 

lograr una 
reducción de esta 

tarifa antes de 
finalizar el año.



02/09/2022 Correo
electrónico

Petición de
Información

15 días
hábiles 16/9/2022 10 días hábiles

Realiza una petición de 
información respecto a la 
posición respecto de las 

votaciones secretas o 
abiertas; el cumplimiento de 

la Ley Estatutaria de 
Participación; y, la votación 
para el cargo de Contralor 
General de la República.

Además, solicita información 
del contacto de la oficina de 

la representante, del registro 
de conflicto de intereses y de 

los miembros de la UTL

Se responde a 
cada uno de los 

interrogantes, de 
manera 

individual, 
remitiendo 

también los links 
de acceso a la 

documentación 
que solicitó, 

adicionalmente.

09/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 20/9/2022 7 días hábiles

Pone en consideración 
sugerencias y propuestas 

para las reformas del 
régimen salarial y 

prestacional de los 
congresistas, de sus 

privilegios, de sus Unidades 
de Trabajo Legislativo (UTL), 
del periodo legislativo, de la 
limitación a la reelección de 

los congresistas y las 
medidas en materia de 
transparencia de sus 

actuaciones.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación y 

control social al 
Congreso, en 

tanto refuerza la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la 

corporación, por 
lo cual serán 

tenidas en 
cuenta cada una 

de las 
recomendacione

s.
Además, se le 

informa que el día 
14 de septiembre, 

diferentes 
bancadas 

llegaron a un 
acuerdo de 

articulado sobre 
el proyecto de 

Reforma al 
Congreso.

FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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04/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 7/9/2022 3 días hábiles

Pone en consideración varias 
propuestas para su 

desarrollo, que consisten en 
el desempleo, el sistema 

pensional, la toma de 
decisiones colectivas, el 
acceso a la información 
pública, la reducción de 

gastos estatales, la 
implementación de 

disposiciones en materia 
impositiva, la evaluación de 

desempeño de los servidores 
públicos, la reglamentación y 

sanción de la publicidad 
engañosa en el marco de las 

campañas políticas y el 
combate contra la 

corrupción con tecnología.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación y 
control social al 

Congreso, en 
tanto refuerza la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la corporación, 
por lo cual serán 

tenidas en cuenta 
cada una de las 

recomendaciones



FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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10/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 29/9/2022 14 días hábiles

Solicita orientación respecto 
a la fecha de publicación de 
la lista de elegibles de la No. 
948 de 2018 de la Comisión 
Nacional del Servicio Civil.

Se le indica al 
peticionario, que 

el día 14 de 
septiembre, la 

Comisión 
Nacional del 
Servicio Civil 

publicó el aviso 
informativo de la 
Convocatoria de 

Municipios 
Priorizados para 
el Posconflicto – 
PDET, en el cual 
se señala que las 
listas de elegibles 
serán publicadas 

en el mes de 
octubre de 2022.

No obstante, se le 
sugiere al 

peticionario, 
acercarse a la 
Defensoría del 

Pueblo para 
adelantar las 
acciones que 

considere 
pertinentes.

12/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 30/9/2022 14 días hábiles

Pone en consideración varias 
propuestas para temas de 

seguridad, lo cual incluye la 
investigación y cooperación 

frente al uso y riesgo de 
armas de energía directa, de 
control mental y de energía; 
la introducción de un nuevo 

esquema de seguridad, 
denominado Democrático; y, 
propuestas de modificación 

del artículo 219 de la 
Constitución para posibilitar 
el voto militar y de la policía.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación y 
control social al 

Congreso, en 
tanto refuerza la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la corporación.

Además, se le 
señala que serán 
tenidas en cuenta 

estas 
recomendaciones 

de cara a los 
proyectos de ley 

que buscan 
habilitar el voto 
militar y de los 

policías (Proyecto 
de Acto 

Legislativo 
134/2022C), los 

10/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 20/9/2022 7 días hábiles

Pone en consideración 
elementos para la 

estructuración de una 
Estrategia de Seguridad, por 
lo cual solicita la realización 

de encuentros para su 
socialización.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación 

ciudadana en la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la corporación, 
por lo cual serán 

tenidas en cuenta 
cada una de las 

recomendaciones
.

En ese sentido, se 
le solicita ampliar 

la información 
relativa a las 

estrategias de 
seguridad, con la 
finalidad de poder 
orientar espacios 

de discusión.



FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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cuales en 
próximos días 

serán discutidos 
en la Comisión 

Primera 
Constitucional 

Permanente de la 
Cámara de 

Representantes.

13/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 14/9/2022 1 día hábil

Pone en consideración sus 
comentarios y argumentos 

sobre el artículo 2 del 
Proyecto de Ley 118/2022C – 

131/2022C (Reforma 
Tributaria), que modifica los 

numerales 5 y 10 y los 
parágrafos 3 y 5 del artículo 
206 del Estatuto Tributario, 

respecto de las afectaciones 
a los pensionados.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
información 

relativa a este 
proyecto de ley, 
pues será tenido 
en consideración 

en el debate 
legislativo, pues 
serán tenidas en 
cuenta de cara al 

debate en 
comisiones 

conjuntas y la 
Plenaria de la 

Cámara de 
Representantes.

13/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 20/9/2022 5 días hábiles

Pone en consideración 
sugerencias y propuestas de 

cara a la construcción del 
Plan Nacional de Desarrollo, 
así como del Proyecto de Ley 

118/2022C – 131/2022S 
(Reforma Tributaria), que 

está siendo impulsada en las 
comisiones terceras 

constitucionales conjuntas, 
respecto de los cambios e 
impuestos sobre la renta 
para personas naturales, 
impuestos sobre la renta 
para personas jurídicas, 

impuestos sobre las ventas, 
impuesto al patrimonio y el 

Fondo de Estabilización 
Petrolera.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
información que 
nos comparte, 

frente a cada una 
de estas 

propuestas, las 
cuales serán 

tenidas en 
consideración de 

cara a este 
proyecto de ley. 
Además, se le 
indica que se 
remite estas 

consideraciones 
al Ministerio de 

Hacienda y 
Crédito Público y 
al Departamento 

Nacional de 
Planeación.

13/09/2022 Correo
electrónico

No 
competencia

5 días
hábiles 20/9/2022 5 días hábiles

Pone en conocimiento de la 
situación de la asociación 

ASOINDES, respecto de 48 
familias y 600 personas que 

están registrados como 
desplazados y que encuentran 
sus derechos vulnerados, por 

lo cual solicita encontrar un 
terreno para explotación.

Se le indica al 
peticionario que, 

no se es 
competente para 
responder esta 
petición, por lo 

cual se da 
traslado de la 

misma a la Unidad 
Para las Víctimas, 

a la Agencia 
Nacional de 
Tierras, a la 

Alcaldía Municipal 
de Valledupar, a la 

Unidad de 
Restitución de 

Tierras y al 
Ministerio de 
Agricultura y 

Desarrollo Rural 
para que, en el 
marco de sus 

competencias, 
puedan atender a 

los 
requerimientos y 
necesidades de la 

comunidad



19/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 30/9/2022 9 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos 

científicos a favor de aprobar 
el Proyecto de Ley 

007/2022C que “prohíbe el 
desarrollo de las actividades 
de corridas de toros, rejoneo, 

novilladas, becerradas y 
tientas, encierros y suelta de 
vaquillas, festivales cómicos 

taurinos y de aficionados 
prácticos, así como los 

procedimientos utilizados en 
estos espectáculos, tanto en 
el ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley, 
especialmente lo 
relativo al daño 

psicológico que se 
le causa a los 

toros en estos 
eventos. Además, 
se le indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.

FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
DESCRIPCIÓN

PQRSD
TÉRMINO EN

QUE SE
RESPONDIÓ

DESCRIPCIÓN DE
LA RESPUESTA 

FECHA
DE

RESPUESTA
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14/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 3/10/2022 13 días hábiles

Pone en consideración 
sugerencias y 

recomendaciones sobre el 
Proyecto de Ley 140 de 

2022C, “Por medio del cual 
se modifica la ley 1335 de 

2009 y se dictan otras 
disposiciones”, toda vez que 

incorpora importantes 
aportes respecto de la 

diferencia entre el daño por 
combustión y por nicotina, la 

reducción de riesgos y 
daños, las estrategias 

adoptadas a nivel 
internacional, así como los 

efectos que podría conllevar 
posibles prohibiciones 

desproporcionadas.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación 

ciudadana en la 
construcción de 

las diferentes 
iniciativas legales, 

por lo que se le 
indica que se 
adelantará la 

revisión de estos 
comentarios, toda 

vez que soy 
autora de esta 

iniciativa.

14/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 5/10/2022 15 días hábiles

Solicita la realización de 
reuniones y encuentros 
conjuntos, de cara a la 

construcción colaborativa de 
iniciativas legislativas.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación 

ciudadana en la 
construcción de 

las diferentes 
iniciativas legales, 

por lo que se le 
indica que se 

revisará la 
disponibilidad de 

desarrollar 
reuniones 
conjuntas.

17/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 30/9/2022 10 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos a 
favor de aprobar el Proyecto 

de Ley 007/2022C que 
“prohíbe el desarrollo de las 
actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de vaquillas, 
festivales cómicos taurinos y 
de aficionados prácticos, así 

como los procedimientos 
utilizados en estos 

espectáculos, tanto en el 
ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley. Además, se 
le indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.



20/09/2022
Control
Doc. ID:

4802
Sugerencia 15 días

hábiles 6/10/2022 12 días hábiles

Pone en consideración la 
posibilidad de incluir en la 

Proyecto de Ley 088/2022C 
– 088/2022S (Presupuesto 
General de la Nación 2023), 

una excepción a las 
restricciones de crecimiento 
de los gastos de personal al 

Instituto Colombiano de 
Bienestar Familiar – ICBF.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación en la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la corporación, 
por lo cual serán 

tenidas en cuenta 
cada una de las 

recomendaciones. 
No obstante, se 

precisa al 
peticionario que el 

artículo 92 de la 
Ley 617 de 2000 

FECHA DE
RECEPCIÓN

MEDIO DE
RECEPCIÓN

TIPO DE
PQRSD

TÉRMINOS
PARA

RESOLVER
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20/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 30/9/2022 9 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y múltiples 

conceptos científicos favor 
de aprobar el Proyecto de 

Ley 007/2022C que “prohíbe 
el desarrollo de las 

actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de 

vaquillas, festivales cómicos 
taurinos y de aficionados 

prácticos, así como los 
procedimientos utilizados en 
estos espectáculos, tanto en 
el ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que su 
información es de 

importante utilidad, 
de cara al debate 
legislativo de este 

proyecto de ley, 
especialmente lo 

relativo a los 
diferentes 
conceptos 

científicos que 
comparte. Además, 
se le indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.

19/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 30/9/2022 9 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y múltiples 

conceptos científicos favor de 
aprobar el Proyecto de Ley 
007/2022C que “prohíbe el 

desarrollo de las actividades 
de corridas de toros, rejoneo, 

novilladas, becerradas y 
tientas, encierros y suelta de 
vaquillas, festivales cómicos 

taurinos y de aficionados 
prácticos, así como los 

procedimientos utilizados en 
estos espectáculos, tanto en 
el ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley, 
especialmente lo 

relativo a los 
diferentes 
conceptos 

científicos que 
comparte. 

Además, se le 
indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.

20/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 4/10/2022 10 días hábiles

Pone en consideración 
propuestas y sugerencias en 

torno a una reforma integral al 
funcionamiento de las Cajas 
de Compensación Familiar, 

que contempla una 
redistribución geográfica de 

las CCF, la inclusión de 
mecanismos de ampliación de 

cobertura, revisión de los 
subsidios que ofrecen, 

especialmente los subsidios 
de vivienda y de desempleo, y 

ajustes de los servicios que 
ofrecen en salud, recreación y 
deporte, educación, turismo y 

hotelería.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación 

ciudadana en la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y el 

debate al interior 
de la corporación, 
por lo cual serán 

tenidas en cuenta 
cada una de las 

recomendaciones
, especialmente 

teniendo presente 
el rol y manejo de 

recursos de las 
Cajas de 

Compensación 
Familiar.



21/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 4/10/2022 9 días hábiles

Pone en consideración los 
comentarios respecto a la 

inconstitucionalidad del 
Proyecto de Ley 371 de 2022 

Senado – 043 de 2021 Cámara 
“Por medio de la cual se dota 

al Distrito Especial de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de 
Medellín de las facultades, 
instrumentos y recursos 
legales para promover su 

desarrollo integral y establecer 
su régimen político, 

administrativo y fiscal y se 
dictan otras disposiciones”

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
información 

referenciada, 
teniendo presente 

el artículo 2 del 
Acto Legislativo 
01 de 2021, así 

como las 
complejidades 
que se podrían 
presentar entre 
las autoridades 

ambientales en la 
región y la 

necesidad de 
garantizar la 

gestión ambiental 
regional.

Además, se le 
indica que el 28 

de septiembre de 
2022 se negó en 
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21/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 4/10/2022 9 días hábiles

Pone en consideración 
sugerencias y 

recomendaciones de cara al 
debate en la Plenaria de la 

Cámara de Representantes 
del Proyecto de Ley 355 de 

2021C, “Por medio del cual se 
modifica parcialmente la Ley 
56 de 1981” y que tiene como 

finalidad modificar el esquema 
tributario para la 

compensación de las 
empresas generadoras de 

energía a las entidades 
territoriales.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
información 

referenciada, 
teniendo presente 

los cambios que 
introduce el 

presente proyecto 
de ley, 

especialmente los 
relativas a los 
cambios en la 

base gravable de 
la compensación 

por obras 
públicas, pasando 

de un avalúo 
catastral por 

hectárea rural a 
un avalúo 

catastral por 
hectárea urbana.

21/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 10/10/2022 13 días hábiles

Solicita se respondan tres 
preguntas relativas a los 

sucesos relacionados con el 
caso de reventa de boleterías 
a las eliminatorias del mundial 

Rusia 2018

Se hace 
referencia a la 
decisión de la 

Superintendencia 
de Industria y 

Comercio, 
respecto de la 

participación de 
directivos de la 

Federación 
Colombiana de 

Fútbol, de 
TICKETSHOP y de 
TICKET YA, en la 

generación de 
acuerdos 

restrictivos de la 
competencia y 

explicativos, 
generando una 

reventa excesiva 
de boleterías en el 
partido de Brasil 
c. Colombia para 
las eliminatorias 
de Rusia 2018.

fue derogado por 
el artículo 336 de 

la Ley 1955 de 
2019 y, a su vez, 
se introdujo un 
nuevo artículo 

que lo reemplaza 
(artículo 51).



22/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 5/10/2022 9 días hábiles

Pone en conocimiento de la 
situación de la 

Establecimiento Penitenciario 
de Alta y Mediana Seguridad y 
Carcelario con Alta Seguridad 

de Cómbita, solicitando 
acompañamiento respecto de 
las condiciones de las visitas 

familiares e íntimas en el 
establecimiento

Se le informa al 
peticionario la 

importancia de la 
información 

referenciada. 
Además, se le 

solicita 
complementar la 

información 
relativa a los 

hechos que relata, 
para realizar el 

adecuado 
seguimiento a la 

situación.
Finalmente, se le 
sugiere acercarse 
a la Defensoría del 
Pueblo, para que, 

en el marco de 
sus 

competencias, 
pueda realizar el 

acompañamiento 
necesario a esta 

situación.

26/09/2022 Correo
electrónico

Sugerencia 15 días
hábiles 3/10/2022 5 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos a 
favor de aprobar el Proyecto 

de Ley 007/2022C que 
“prohíbe el desarrollo de las 
actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de vaquillas, 
festivales cómicos taurinos y 
de aficionados prácticos, así 

como los procedimientos 
utilizados en estos 

espectáculos, tanto en el 
ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley. Además, se 
le indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.
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22/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 10/10/2022 12 días hábiles

Pone en consideración las 
recomendaciones y 

propuestas en torno a la 
implementación de un 
simulador de recursos 

sociales y el plan de trabajo 
anticorrupción.

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de las reformas 
que requiere el 

país, incluyendo lo 
contemplado en el 
desarrollo del Plan 

Nacional de 
Desarrollo.

25/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 10/10/2022 11 días hábiles

Pone en consideración 
diferentes argumentos y 

consideraciones respecto de 
la marcha convocada para el 

día 26 de septiembre de 2022 
contra el Gobierno de Gustavo 

Petro.

Se le informa al 
peticionario que la 
importancia de la 
veeduría y control 

social al poder 
público, lo cual 

implica la crítica y 
cuestionamiento 
de las acciones 

del Estado.

la Plenaria del 
Senado de la 
República el 

artículo sexto tal 
como venía en el 

informe de 
ponencia, debido 

a la falta de 
mayoría absoluta 

para votar las 
mismas, por lo 
cual se excluyó 
del bloque de 

artículos 
aprobados.



26/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 3/10/2022 5 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos a 
favor de aprobar el Proyecto 

de Ley 007/2022C que 
“prohíbe el desarrollo de las 
actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de vaquillas, 
festivales cómicos taurinos y 
de aficionados prácticos, así 

como los procedimientos 
utilizados en estos 

espectáculos, tanto en el 
ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley, 
especialmente lo 

relativo a la 
situación del 

Hospital Infantil 
de Manizales de 

cara al gremio 
taurino. Además, 

se le indica que he 
votado 

favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.

26/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 3/10/2022 5 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos a 
favor de aprobar el Proyecto 

de Ley 007/2022C que 
“prohíbe el desarrollo de las 
actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de vaquillas, 
festivales cómicos taurinos y 
de aficionados prácticos, así 

como los procedimientos 
utilizados en estos 

espectáculos, tanto en el 
ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley, 
especialmente lo 

relativo a la 
situación del 

Hospital Infantil 
de Manizales de 

cara al gremio 
taurino. Además, 

se le indica que he 
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26/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 4/10/2022 6 días hábiles

Pone en conocimiento, 
información sobre la posible 

inconstitucionalidad del 
Proyecto de Ley 058 de 

2021C, “Por medio del cual se 
modifica el artículo 90 y el 
artículo 144 de la ley 142 de 

1994”.

Se le indica a la 
peticionaria que, 

en efecto, la Corte 
Constitucional en 
sentencia C-186 
de 2022 señaló 

que la medida de 
no trasladar al 
usuario en la 
facturación el 

costo asociado a 
la adquisición, 

instalación, 
mantenimiento y 

reparación de 
medidores 

inteligentes es 
desproporcionada 
y rompe el criterio 
de recuperación 

de costos y el 
criterio de 

solidaridad, por lo 
que este proyecto 

de ley podría 
llegar a tener 

algunas 
dificultades en su 
constitucionalidad 

que ameritan 
revisión.

26/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

Particular
15 días
hábiles 5/10/2022 7 días hábiles

Solicita el seguimiento a la 
situación en materia de 

contratación en 
Establecimiento Penitenciario 
de Alta y Mediana Seguridad y 
Carcelario con Alta Seguridad 

de Cómbita.

Se le informa al 
peticionario la 

importancia de la 
información que 
nos comparte, 

pero se solicita la 
ampliación de 

esta, a efectos de 
realizar el 
adecuado 

seguimiento a la 
situación 

evidenciada.



27/09/2022 Correo
electrónico

Solicitud de 
Copias

10 días
hábiles 10/10/2022 9 días hábiles

Solicita copia de los archivos 
del control político realizado el 

07 de septiembre de 2022 a 
los recursos del OCAD Paz, 

con la finalidad de coadyuvar 
acciones jurídicas en pro de la 

recuperación de recursos 
públicos.

Se comparte los 
documentos 

sintetizados de las 
investigaciones 
realizadas a la 

Caja de 
Compensación 

Familiar del Cesar 
- COMFACESAR, 
en el marco del 

control político del 
día 07 de 

septiembre de 
2022; 

investigaciones 
que fueron 

suministradas a la 
Corte Suprema de 

Justicia.

28/09/2022 Correo
electrónico

Denuncia 15 días
hábiles 5/10/2022 5 días hábiles

Pone en consideración la 
denuncia de hechos de 
desaparición forzada, 

solicitando el apoyo en el 
proceso en cuestión.

Se le informa a la 
peticionaria que 

no se es 
competente para 
la respuesta a la 

presente petición. 
Por ende, se le 

asiste a la 
denunciante, 
remitiendo la 

información a la 
Fiscalía General 
de la Nación y 
sugiriéndole 
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27/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 10/10/2022 9 días hábiles

Sugerencia
Pone en consideración las 

sugerencias y 
recomendaciones en torno a 
los diálogos vinculantes en 

Bogotá de cara a la 
formulación del Plan Nacional 

de Desarrollo, teniendo en 
consideración los barrios de 
San Bernardo y Las Cruces.

Se le indica al 
peticionario la 

importancia de la 
participación 

ciudadana en la 
construcción de 

iniciativas 
legislativas y las 

políticas públicas 
en el país, por lo 
cual se tendrá en 

cuenta las 
propuestas de 
intervención 

integral, de cara a 
este proyecto de 
ley. Además, se 

indica que se 
remite estas 

sugerencias al 
Departamento 

Nacional de 
Planeación.

27/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 3/10/2022 4 días hábiles

Pone en consideración 
afirmaciones y argumentos a 
favor de aprobar el Proyecto 

de Ley 007/2022C que 
“prohíbe el desarrollo de las 
actividades de corridas de 
toros, rejoneo, novilladas, 

becerradas y tientas, 
encierros y suelta de vaquillas, 
festivales cómicos taurinos y 
de aficionados prácticos, así 

como los procedimientos 
utilizados en estos 

espectáculos, tanto en el 
ámbito público como en el 

privado”

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley. Además, se 
le indica que he 

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.

votado 
favorablemente 
este proyecto en 

varias 
oportunidades.



29/09/2022 Correo
electrónico Sugerencia 15 días

hábiles 4/10/2022 3 días hábiles

Pone en consideración 
sugerencias en torno a la 

inclusión de subsidios al GLP 
en cilindros dentro del del 

Proyecto de Ley 088/2022C – 
088/2022S (Presupuesto 

General de la Nación 2023).

Se le indica al 
peticionario que 

su información es 
de importante 

utilidad, de cara al 
debate legislativo 
de este proyecto 

de ley tan 
trascendental.

Y bueno, seguimos haciendo, aprendiendo de errores para no cometerlos de nuevo 
y esforzándonos a diario porque esta tarea no es nada fácil, aún queda mucho por 
trabajar ¡porque a eso vinimos! 
 ¡a transformar el Congreso!

Gracias por acompañarme en este camino y no lo olviden, ustedes tienen todo el 
derecho de vigilar qué hacemos los servidores públicos.
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28/09/2022 Correo
electrónico

Petición de 
Interés 

15 días
hábiles 5/10/2022 5 días hábiles

Pone en consideración la 
situación del proceso de 

contratación No. 
PSmc-G-087-2022 del 

Municipio de La Esperanza, 
Norte de Santander, 

solicitando el seguimiento de 
este.

Además, solicita el desarrollo 
de iniciativas legislativas en 

torno a exigir el deber de 
aperturar las ofertas 

económicas de forma 
inmediata al cierre del 

proceso.

Se le informa al 
peticionario sobre 
la importancia de 

la información 
planteada, por lo 

que se solicita 
compartir toda la 

información 
adicional para 

realizar el 
adecuado 

seguimiento. 
Además, se 

señala que se han 
presentado varias 

iniciativas 
legislativas 

tendientes a 
fortalecer la 
contratación 

pública, por lo cual 
se tendrá en 

consideración las 
propuestas 

respecto al deber 
de aperturar las 

ofertas 
económicas de 

forma inmediata 
al cierre del 

proceso.

acercarse a la 
Defensoría del 

Pueblo.


